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ГЛАВНОЕ

Встреча по доброй традиции 
прошла в официальной столице ре-
гиона – Гатчине. Начал своё высту-
пление   Александр Дрозденко  с до-
стижений в экономике, отметив, 
что прогнозный рост валового регио-
нального продукта Ленинградской об-
ласти по итогам года превысит 4%, а это 
выше темпов роста мировой экономики 
и среднероссийских показателей.

По его словам, восстановить темпы 
роста экономики помогли, прежде все-
го, отрасли реального сектора, а имен-
но, обрабатывающая промышленность, 
на долю которой приходится около 81% 
всего объема областной промышленно-
сти.

Первоочередной задачей для Пра-
вительства региона остаётся повыше-
ние качества жизни и рост реальных 
доходов населения. Так, среднедушевые 
доходы жителей региона в 2023 году 
сформировались на уровне 43 423 ру-
бля. Среднемесячная номинальная на-
численная зарплата одного работника, 
по предварительным данным, состави-
ла 67 266 рублей.

Ленобласть подтвердила свой ста-
тус инвестиционно привлекательного 
региона. В отчетном году объем ин-
вестиций в экономику региона достиг 
рекордного уровня – 685,6 млрд рублей, 
а портфель инвестиций по активным 

Отчет Губернатора перед ЗакСом: 
главные итоги 2023 года в Ленобласти

17 апреля в ходе внеочередного заседания Законодательного 
собрания Ленинградской области губернатор 47 региона Алек-
сандр Дрозденко выступил с ежегодным отчетом о результатах 
деятельности Правительства в 2023 году.

проектам составляет 6,95 трлн рублей. 
Шестой год подряд Ленобласть пока-
зывает стабильный прирост производ-
ства в сельском хозяйстве. Объем про-
изводства продукции АПК по итогам 
года составил 130 млрд рублей. Регион 
традиционно занимает 1 место в России 
по производству яиц. Губернатор отме-
тил, что регион стабильно сохраняет 
место в топ-10 и по другим видам сель-
скохозяйственной продукции. 

Успехи в экономике помогают ре-
шать государственные задачи по вос-
становлению Донбасса, а также поддер-
живать участников СВО. Ленобласть 
полностью выполнила задачи по вос-
становлению Енакиево и квартала в Ма-
риуполе, который носит уже название 
«Ленинградский», отметил выступаю-
щий. За полтора года работы в новых 
регионах Ленинградская область вос-
становила более 170 объектов: детские 
сады, школы, жилые дома, инженерные 
коммуникации, дороги и многое другое.

Память погибших на СВО почти-
ли минутой молчания. Отмечалось, 
что для участников СВО и членов их се-
мей в Ленобласти сегодня действует 65 
различных мер соцподдержки. 

В отчете перед Заксобранием губер-
натор  Александр Дрозденко  отметил 
позитивную демографическую дина-
мику в регионе: численность населения 

Ленобласти выросла до 2,1 млн человек. 
Глава региона поблагодарил депутатов 
за поддержку расширения направле-
ний социальной защиты населения. 
На сегодняшний день в регионе дей-
ствует 130 мер соцподдержки, из кото-
рых 124 меры региональные. 

Регион сохраняет лидерство 
по строительству жилья, причём 60% 
общего показателя составляет ма-
лоэтажное жилье. Особое внимание 
по-прежнему уделяется формированию 
комфортной среды в населенных пун-
ктах. Только за прошедший год в рам-
ках программы обустроено 112 обще-
ственных пространств и 32 дворовых 
территории. За год построено 1313 ки-
лометров газопроводов.

Отдельно губернатор осветил тему 
дорожного движения. За последние 
5 лет в Ленобласти отремонтирова-
на почти 1000 км дорог, а в прошлом 
году построены знаковые объекты: 
мост через Свирь в Подпорожье и мост 
через Волхов в Киришах. Одна из глав-
ных задач текущего года – транспорт-
ная реформа, в рамках которой будет 
обновлён подвижной состав. 

Также в отчете главы региона шла 
речь развитии культуры и туризма, 
поддержке образования, здравоохра-
нения, малого и среднего бизнеса, физ-
культуры и спорта, вопросах экологии 
и борьбы с мусорными свалками.

В завершение своего выступле-
ния  Александр Дрозденко  поблагода-
рил депутатский корпус за совместную 
непростую, но эффективную работу.
Заслушав доклад, депутаты задали во-
просы, а каждая фракция выступила 
по мотивам отчёта. По итогам обсуж-
дения парламентарии в целом положи-
тельно оценили работу исполнительной 
власти региона.

Комментируя прозвучавший отчет 
губернатора, спикер Законодательно-
го собрания Сергей Бебенин  («Единая 
Россия») сказал:

– Губернатор, как и всегда, со зна-
нием дела доложил о результатах ра-
боты правительства, продемонстри-
ровав свою глубокую осведомленность 
в каждой отрасли. В минувшем году Ле-
нинградской области удалось добить-
ся значительных успехов в развитии 
промышленности, агропромышленного 
комплекса, привлечении инвестиций, 
увеличении заработной платы работ-
ников бюджетной сферы. Мы увели-
чиваем областную казну, наращиваем 
темпы экономики, и главная цель всего 
этого – комфорт и благополучие наших 
жителей.
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ГЛАВНОЕ

Вопросы губернатору адресовали 
представители двух фракций – КПРФ 
и ЛДПР.

Так, депутат Вадим Будеев (КПРФ) 
озвучил инициативу о создании новой 
территориальной единицы, объединя-
ющей Мурино, Бугры и Новодевятки-
но. Говоря о возможном объединении 
этих теперь густонаселенных поселений 
в новый муниципальный округ, депутат 
отметил, что это могло бы помочь «ком-
плексному развитию территории, соз-
данию общей инфраструктуры с единой 
системой управления, сглаживанию 
диспропорции социально-экономиче-
ского развития». Губернатор ответил, 
что уже не раз высказывался о том, 
что в нынешних условиях региону нуж-
на реформа местного самоуправления, 
но она должна проходить «спокойно, 
без особого давления, через убеждение, 
аргументацию за те изменения, которые 
предлагаются». В пример он привел Гат-
чинский район, где в итоге было приня-
то решение о создании единого муни-
ципального округа. «Мы рассчитываем, 
что от этого будет синергия для разви-
тия не только Гатчины, как столицы 
Ленинградской области, но и всех муни-
ципальных образований района», – под-
черкнул Александр Дрозденко.

Всеволожский район, о котором 
шла речь в вопросе депутата, по мнению 
главы региона, по своей численности 
населения уже сопоставим с отдельны-
ми субъектами Российской Федерации. 
«Провести там муниципальную рефор-
му, наверное, было бы правильно. По-
ступали предложения разделить район 
по территориальному принципу на три 
муниципальных округа для того, чтобы 
обеспечить сбалансированность раз-
вития за счет более бюджетно обеспе-

Депутаты задали Александру 
Дрозденко вопросы о наболевшем

17 апреля в Гатчине по окончании выступления главы региона с 
отчетом о деятельности правительства за прошлый год депутаты 
смогли задать ему вопросы. Также прозвучали выступления депу-
татских фракций.

ченных муниципальных образований», 
– сказал  Александр Дрозденко. Но пре-
жде всего, отметил губернатор, необхо-
димо учитывать мнение местных жи-
телей и депутатов, потому что именно 
они могут принять подобное решение.

«Мне сама идея нравится. Она под-
ходит для хорошего поступательного 
развития и, самое главное, для эффек-
тивности управления… Я вас готов 
поддержать!» – резюмировал глава ре-
гиона.

Второй вопрос от фракции КПРФ 
задал депутат  Дмитрий Звонков, ко-
торый высказал обеспокоенность боль-
шой очередью на выделение бесплатных 
земельных участков для многодетных 
семей. Он попросил главу региона рас-
сказать, какие меры приняты для реше-
ния проблемы и каковы перспективы 
на ближайший год.   Александр Дроз-
денко  согласился с тем, что выделение 
земли в области идет неравномерно: 
в зависимости от возможностей рай-
она, городских и сельских поселений. 
В некоторых районах очереди уже нет 
вообще, но во Всеволожском районе 
она велика, так как в муниципальной 
собственности не хватает земельных 
участков для удовлетворения потреб-

ности в них многодетных. Глава ре-
гиона озвучил три варианта решения 
проблемы, в том числе возможность 
получения вместо участка «Земельного 
сертификата», который был увеличен 
до 400 тысяч рублей. Речь шла и о по-
лучении земельных участков под эти 
цели от инвесторов, начинающих но-
вые проекты, и о вовлечении в оборот 
сельхозземель из числа неиспользуе-
мых. Также   Александр Дрозденко  от-
метил, что есть еще более кардинальное 
решение: создание областного межрай-
онного земельного банка для решения 
проблемы многодетных семей, который 
позволил бы предлагать семьям землю 
в других районах области. Но далеко 
не все многодетные семьи согласны 
на такой вариант.

Руководитель фракции ЛДПР  Ан-
дрей Лебедев в своем вопросе отметил, 
что в ряде постановлений Правитель-
ства области, предусматривающих пре-
доставление мер поддержки участникам 
СВО, не упомянуты лица, проходящие 
службу в органах МВД РФ и участвую-
щие в командировках в зону СВО. Ан-
дрей Лебедев  высказался за то, чтобы 
разобраться в ситуации и учесть дан-
ную категорию.  Александр Дрозден-
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ко отметил, что Ленинградская область, 
наоборот, была одним из инициаторов 
уравнивания в правах для получения 
льгот всех тех, кто непосредственно 
выполняет боевые и иные специальные 
задачи в зоне проведения СВО – при-
мер тому бойцы ЧВК «Вагнер».

«Нужно просто понимать, каков 
будет механизм подтверждения ста-
туса участника СВО. Самый простой 
механизм – федеральное удостоверение, 
которое сразу дает право на получение 
льгот. Если есть сложности в межве-
домственном взаимодействии, нуж-
но разработать механизм иного до-
кумента, который бы подтверждал, 
что сотрудник МВД принимал непо-
средственное участие в СВО в опреде-
лённый период времени. Есть подразде-
ления МВД, которые непосредственно 
участвуют в операциях в зоне соприкос-
новения, где проходят боевые действия. 
Просто нужно разобраться. Мы гото-
вы всем участникам СВО предоста-
вить льготы!» – высказался Александр 
Дрозденко.

Второй вопрос  Андрея Лебеде-
ва  касался отношения губернатора 
к введению на территории соседнего 
Санкт-Петербурга «курортного сбора» 
и того, возможно ли введение аналогич-
ного сбора в Ленобласти.

Александр Дрозденко  отметил, 
что право введения курортного сбора 
дается на федеральном уровне, и пока 
у Ленинградской области подобного 
права нет. «Решение (о введении «ку-
рортного сбора» в городе – ред.) прини-
мали в Петербурге, никто не обязывал 
их советоваться с нами, и таких кон-
сультаций не было… Пока я не обсуж-
дал с коллегами из Санкт-Петербурга 
ситуацию после введения «курортного 
сбора» для жителей Ленинградской об-
ласти. Мы самостоятельные субъек-
ты, но одна агломерация, и обречены 
на совместное развитие. В рамках это-

го можно эту тему и обсудить», – по-
дытожил губернатор.

РАЗВИТИЕ В РАВНОВЕСИИ
Александр Перминов, руководи-

тель фракции «Справедливая Россия 
– За правду», в своем выступлении сде-
лал акцент на равновесии: «Равновесие. 
Именно так можно охарактеризовать 
состояние баланса, достигнутое в эко-
номике и социальной сфере по итогам 
прошедшего года. Но это состояние 
требует постоянной работы и внима-
ния. Задача губернатора и его команды 
– находить, а порой и создавать, не-
тривиальные инструменты для удер-
жания такого баланса по всем направ-
лениям работы. Считаю, всем нам 
удалось с этим справиться».

Он также отметил, что «прошедшие 
выборы Президента в Ленинградской 
области показали, что консолидация 
усилий способна привести к отлично-
му результату. Хотелось бы, чтобы 
в дальнейшем все избирательные кампа-
нии в нашем регионе проходили так же 
цивилизованно, без вопросов и претен-
зий после. Вместе мы работаем на благо 
жителей».

СУЩЕСТВУЮЩАЯ РЕАЛЬНОСТЬ 
ТРЕБУЕТ ОСОБОГО ПОДХОДА

Выступление депутата фракции 
КПРФ  Ивана Апостолевского  состоя-
ло из перечисления острых тем и про-
блем, с которыми приходят на прием 
к депутатам фракции жители региона. 
Это вопросы здравоохранения, образо-
вания, социального обеспечения, эко-
логии и другие.

«Только реальная ежедневная рабо-
та с гражданами, анализ позиций всех 
заинтересованных сторон и соблюдение 
баланса интересов – вот к этому нуж-
но стремиться всей системе публичной 
власти Ленинградской области, про-
водя комплексную работу Правитель-

ством региона, районными и местными 
администрациями с жителями», – счи-
тают депутаты фракции КПРФ.

ОТЧЕТ ГУБЕРНАТОРА ЛЕНИН-
ГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ В ЦЕЛОМ 
ПОЗИТИВЕН

Руководитель фракции ЛДПР 
Андрей Лебедев  отметил, что «Ленин-
градская область в рейтинге качества 
жизни среди регионов России в 2023 
году поднялась выше на одну пози-
цию – с седьмой на шестую строчку. 
Это высокое место, и показатели эти 
рассчитываются по таким важным 
аспектам, как уровень материального 
благополучия населения, качество ме-
дицинского обслуживания, состояние 
экологической среды, работа системы 
образования, доступность недвижимо-
сти и другие».

Остановился  Андрей Лебедев  и 
на проблемах, касающихся медицин-
ского обслуживания, качества дорог, 
стоимости услуг ЖКХ, демографии. 
При этом, по мнению выступающего, 
«само по себе наличие проблем – это 
не трагедия, а только вызов для их ре-
шения. И я выражаю надежду, что со-
вместная работа исполнительной вла-
сти и депутатского корпуса в будущем 
году поможет отмеченные проблемы 
решить», – закончил свое выступле-
ние Андрей Лебедев.

КРИТИКОВАТЬ ЛЕГКО, НО РАБО-
ТАТЬ – ЭТО ОЧЕНЬ СЛОЖНО

Руководитель фракции «Единая 
Россия»  Олег Петров  в своем высту-
плении сказал: «Если кто-то не видит 
изменений в Ленинградской области, 
я бы посоветовал обратиться к оф-
тальмологу, чтобы их увидеть, пото-
му что они (изменения) очевидны». 
В частности, он рассказал, какие улуч-
шения он вместе с коллегами из депу-
татской рабочей группы по вопросам 
здравоохранения увидел за последние 
две недели, посещая медицинские уч-
реждения в области.

Он также отметил работу исполни-
тельной власти в части стабилизации 
экономики после введения санкций 
в отношении России, и обратил вни-
мание на большую совместную рабо-
ту Правительства и Законодательного 
собрания по разработке и реализации 
мер социальной поддержки участни-
ков СВО: «Главное даже не то, что в Ле-
нинградской области приняты 65 ви-
дов льгот, а главное, что их получают 
вовремя и качественно», – сказал Олег 
Петров.

ГЛАВНОЕ
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Подхватив эту тему, редактор газе-
ты «ГатчинаИНФО»  Галина Паламар-
чук  выразила обеспокоенность тем, 
сохранятся ли у сельских жителей, ко-
торые войдут в состав округов, суще-
ствующие сельские тарифы. Депутат 
уверил, что в этом отношении ниче-
го не поменяется: статус территории 
останется прежним.

Юрий Радченко  (руководитель 
«Тера-студии», г. Сосновый Бор) спро-
сил у депутатов, участвуют ли крупные 
компании в Усть-Луге в восстановле-
нии дорог, которые разбиваются в про-
цессе идущей там стройки. В ответ 
он услышал, что компании-строители 
в обязательном порядке должны будут 
восстановить после себя дорожное по-
крытие, это предусмотрено. А Валерий 
Борщ (также «Тера-студия») поинтере-
совался, не планирует ли Ленинград-
ская область в ответ на нововведения 
Санкт-Петербурга также установить 
курортный сбор для своих гостей.

– Ленинградская область не входит 
в состав субъектов, которые по феде-
ральному закону могут вводить эти 
сборы, – ответил  Дмитрий Рытов. – 
Проанализировав опыт нашего бли-
жайшего соседа, в конце года на феде-
ральном уровне будет приниматься 
решение, расширять ли данный закон, 
чтобы дать возможность другим ре-
гионам (в том числе нашему) вводить 
курортный сбор.

Приветствуя собравшихся, спи-
кер областного парламента  Сергей 
Бебенин  поблагодарил всех за осве-
щение важнейшего события для стра-
ны – выборов Президента Российской 
Федерации. Говоря о последнем по-
слании Президента Федеральному Со-
бранию, Сергей Бебенин выделил ряд 
мер, которые непосредственно касают-
ся нашего региона:

– Во-первых, отпала необходи-
мость возвращать кредиты на инфра-
структурные объекты, в Ленинград-
ской области это около 8 млрд. рублей. 
Сэкономленные средства мы сможем 
потратить на развитие региона, со-
храняя инфраструктурную направлен-
ность.

Также спикер напомнил собрав-
шимся, что президент сделал особый 
акцент на развитии региональных 
дорог. На данный момент дорожный 
фонд Ленобласти составляет 23 милли-
арда рублей и, вероятно, в связи с пору-
чением главы государства, будет расти.

Председатель областного ЗакСа 
также отметил, что Ленинградская об-
ласть своей первоочередной задачей 
считает помощь участникам СВО и их 
семьям, для этих целей постоянно со-
вершенствуется Социальный кодекс, 
депутаты дополняют его все новыми 
мерами поддержки. 

На встрече с журналистами также 
присутствовали вцие-спикер  Татьяна 
Тюрина депутаты Николай Пустотин, 
Александр Петров, Татьяна Бездетко, 
Станислав Еремеев, Дмитрий Ры-
тов  и  Ольга Ковальчук  (все «Единая 
Россия»).

Председатель комиссии по госу-
дарственному устройству, междуна-
родным, межпарламентским и об-
щественным связям  Станислав Ере-
меев  поблагодарил собравшихся 
за плодотворное взаимодействие, 
за всестороннее освещение работы 
парламента. Он сообщил, что в этом 
году на поддержку грантов в области 
медиапроектов выделено почти 35 млн 
рублей.

Председатель комиссии по соци-
альной политике и трудовым отноше-
ниям  Татьяна Бездетко  обозначила 
существующие в регионе меры под-
держки различных групп населения:

– Еще 15 лет назад все затраты 
на социальные выплаты и содержание 
организаций, оказывающих социальные 
услуги, составляли порядка 7 млрд. ру-
блей. По итогам 2023 года на эти цели 
израсходовано более 47 млрд. рублей. 
В приоритете – участники СВО и их 

Решая общие задачи

4 апреля руководители районных средств массовой информации 
собрались на традиционном семинаре-встрече, организованном 
Законодательным собранием Ленинградской области, чтобы за-
дать самые волнующие вопросы напрямую депутатам.

семьи, а также ленинградские семьи 
с детьми.

Председатель постоянной комис-
сии по бюджету и налогам  Николай 
Пустотин, говоря об областной казне, 
отметил, что столь серьезное увели-
чение расходной части бюджета стало 
возможным за счет тех средств, кото-
рые заработала экономика Ленинград-
ской области.

– Основные бюджетообразующие 
предприятия региона в 2023 году отра-
ботали с плюсом, за счет чего 47 регион 
смог увеличить расходную часть бюд-
жета на 15%.

Председатель постоянной комис-
сии по местному самоуправлению, 
административно-территориальному 
устройству, государственной и муни-
ципальной службе  Дмитрий Рытов  в 
преддверии предстоящей в Ленинград-
ской области реформы МСУ поделился 
впечатлениями от поездки в Архан-
гельскую область, которая в прошлом 
году завершила подобные преобразо-
вания.

– Изучая опыт коллег, которые уже 
наработали определенные алгоритмы 
правильных действий, мы будем дей-
ствовать на своей территории. Един-
ственным административно-терри-
ториальным изменением в ближайшее 
время будет преобразование муници-
пального Гатчинского района в муни-
ципальный округ.
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чтобы вернуть из небытия имена пав-
ших воинов, придать земле незахоро-
ненных до сегодняшнего момента сол-
дат.

Примечательно, что в 2023 году 
областным парламентом был принят 
закон, устанавливающий новую празд-
ничную дату: 15 марта – День поиско-
вика, который мы впервые отметили 
в этом году. Поисковые отряды в Ле-
нинградской области ежегодно прово-
дят сотни экспедиций, во время кото-
рых находят и с почестями предают 
земле останки наших бойцов. На тер-
ритории регона не захоронено более 
400 тыс останков. В прошлом году было 
увековечено 157 новых имен, которые 
нашли поисковики, проведена 41 цере-
мония захоронения. С почестями пре-
дали земле останки 1751 воина.

Церемония продолжилась минутой 
молчания, а после все желающие воз-
ложили цветы к мемориалу. Так назы-
ваемая гатчинская Родина-мать была 
возведена по поручению Президента 
Владимира Путина. Комплекс в память 
о жертвах нацистского геноцида возве-
ден на территории Гатчинского райо-
на, где в годы Великой Отечественной 
войны располагались многочисленные 
лагеря для военнопленных, а также 
детские донорские концентрационные 
лагеря. Но это памятник не только ле-
нинградцам, а всем жертвам фашист-
ского геноцида.

Подкрепившись на полевой кухне, 
участники автопробега проследова-
ли в Тосно, где делегации возложили 
цветы к братскому захоронению совет-
ских воинов. Завершающим пунктом 
программы стало посещение мемори-
ала «Невский пятачок» в Кировском 
районе.

Добрая традиция берет свое нача-
ло в 2006 году, организатором же ав-
топробега выступает Законодательное 
собрание Ленинградской области. Его 
участниками стали ветераны Великой 
Отечественной войны, дети войны, 
воины-интернационалисты, ветера-
ны других вооруженных конфликтов, 
депутаты областного парламента, Го-
сударственной Думы РФ, члены пра-
вительства 47 региона, представители 
районных администраций, политиче-
ских партий, общественных организа-
ций, а также члены молодежного акти-
ва Ленинградской области.

Автопробег по местам боевой сла-
вы прошел уже в девятнадцатый раз, 
в этом году он захватил три района Ле-
нинградской области: Гатчинский, Тос-
ненский и Кировский. К мероприятию 
было приурочено открытие всерос-
сийской «Вахты Памяти – 2024». Тор-
жественный митинг по этому случаю 
состоялся под Гатчиной у мемориала 
Мирным гражданам Советского Сою-
за, погибшим в годы Великой Отече-
ственной войны.

Председатель Законодательного со-
брания Ленинградской области Сергей 
Бебенин  («Единая Россия») дал старт 
«Вахте памяти»:

– Наша святая обязанность – сохра-
нить память о подвиге нашего народа, 
историческую правду. За время проведе-
ния автопробега к нашей акции присо-
единились тысячи участников. «Вахту 
памяти» проводят по всей России. В ней 
участвуют ветераны, блокадники, мо-
лодёжь, участники поисковых отрядов, 
волонтёры. Я хочу поблагодарить всех, 
кто занимается этой благородной 
работой. Это нужно не только нам, 
но и тем, кто придет после нас, чтобы 
знать цену победы, цену свободы и пра-
ва жить так, как мы считаем нужным.

Собравшихся также приветство-
вали депутат Государственной Думы 

Автопробегом по местам боевой славы
27 апреля в Ленинградской области прошел традиционный авто-
пробег «Никто не забыт, ничто не забыто», посвященный 79-летию 
Победы в Великой Отечественной войне.

РФ  Сергей Яхнюк, председатель ко-
митета по молодежной политике Ле-
нобласти  Марина Григорьева, пред-
ставители Гатчинской администрации 
и руководители поисковых отрядов. 
В торжественном мероприятии приня-
ли участие депутаты Законодательного 
собрания Ленинградской области  Сер-
гей Коняев, Александр Русских, 
Дмитрий Рытов  (все – «Единая Рос-
сия»),  Александр Перминов, Алексей 
Фомин (оба – «Справедливая Россия – 
За Правду»), Николай Кузьмин и Иван 
Апостолевский (КПРФ).

Знаками отличия Министерства 
обороны, Государственной Думы, За-
конодательного собрания региона и ко-
митета по молодежной политике были 
награждены ленинградцы, внесшие 
особый вклад в поисковое движение.

Поисковому движению России 
36 лет, в 1990 году в Ленинградской 
области состояла первая Вахта Памя-
ти, которую провели на Невском пя-
тачке. С тех пор тысячи поисковиков 
из разных регионов России приезжают 
на священную Ленинградскую землю, 
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по традиции в насыщенную програм-
му Слета вошли различные творческие 
конкурсы. 

Второй день запомнился ребятам 
общением с Уполномоченным по пра-
вам ребенка в Ленобласти  Татьяной 
Толстовой, с победителем конкурса 
«Лидеры России»  Рагимом Ахадо-
вым и с PR-менеджером, маркетологом, 
федеральным спикером по маркетингу 
и комьюнити-менеджменту  Алексан-
дром Гуковым. Закончился день яр-
ким показом творческого домашнего 
задания на тему «Семья». Было много 
песен, шуток и танцев!

По итогам всех прошедших состя-
заний победителем девятнадцатого 
Слета молодежного актива Ленинград-
ской области стала команда  Кириш-
ского района.   Серебро завоевала ко-
манда из Кингисеппа. И третье место 
пьедестала заняла команда  Приозер-
ского муниципального района. 

Также по традиции были отмечены 
победители в отдельных состязаниях. 
Так, лучше всех нормы ГТО сдали ре-
бята из Тосненского района, в водной 
эстафете первыми стала команда Во-
лосовского района, гатчинцы стали 
лучшими в дартсе. Самыми активны-
ми были признаны команды из Тос-
ненского, Киришского и Волосовского 
районов. Всего было вручено около 80 
различных наград. 

Награды ребятам вручал депутат 
Алексей Фомин.

Традиционное ежегодное меро-
приятие Законодательного собрания 
Ленинградской области является пло-
щадкой для выстраивания открытого 
диалога между молодежью региона 
и представителями государственной 
власти.

В этом году Слет приурочен к Году 
семьи (в Российской Федерации) и
Году команды заботы (в Ленинград-
ской области). В течение трех дней 
гости «Лосево Парка» соревновались 
в спортивных дисциплинах и творче-
ских конкурсах, а главное – принима-
ли участие в обсуждении самых акту-
альных на сегодняшний день вопросов 
в ходе дискуссионных клубов, лекций 
и тренингов.

В разные дни в Слете участвова-
ли депутаты областного парламен-
та  Станислав Еремеев, Александр 
 Русских   (оба – «Единая Россия»), 
Александр Смирнов  и Алексей Фо-
мин (оба – «Справедливая Россия – 
За правду»), а также глава администра-
ции Приозерского района  Александр 
Соклаков и руководитель аппарата 
Общественной палаты Ленобласти Ок-
сана Соколова.

На пленарном заседании  Станис-
лав Еремеев  обозначил перед собрав-
шимися главные политические тренды 
и вызовы сегодняшнего дня. Первый 
заместитель председателя областно-
го комитета по молодежной полити-
ке  Михаил Соколов  рассказал ребя-
там о возможностях для реализации 
и о том, какую помощь в этом можно 
получить от комитета. 

Представитель Ресурсного добро-
вольческого центра Ленобласти Вик-
тория Коротина  посвятила участни-
ков в особенности волонтерства. По ее 
словам, помогать могут все, даже те, 
кто сам нуждается в помощи: к волон-
терской работе активно привлекаются 

В Лосево прошел 19-й
Слет молодежного актива 
Ленинградской области

22 мая в Приозерский район на три дня приехали ребята из всех 
муниципальных образований региона, чтобы почерпнуть что-то но-
вое и вдохновиться на очередные свершения, а также продемон-
стрировать спортивную выучку и творческие таланты. И, конечно, 
обрести единомышленников!

люди с ограниченными возможностя-
ми. 

Было время и спортивным состя-
заниям. Эстафету, дартс и волейбол – 
все эти дисциплины команды осилили 
играючи. А самым высоким по накалу 
стал творческий конкурс инсцениро-
ванной военно-патриотической песни: 
каждое выступление метило прямо 
в сердца слушателей. И жюри не ску-
пилось на оценки.

За три дня на пленарном заседании 
и шести различных секциях участники 
Слета обсудили самые разные вопросы: 
от политических вызовов современно-
сти,   здоровья молодежи и создания 
многопоколенной семьи до личностно-
го развития, IT-технологий и грамот-
ного использования нейросетей. Также 

СОБЫТИЯ
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На заседании профильной посто-
янной комиссии глава администрации 
Гатчинского района  Людмила Неща-
дим  доложила, что по вопросу объ-
единения поселений и образования 
муниципального округа в муниципаль-
ных образованиях Гатчинского района 
прошли публичные слушания, в ходе 
которых население района (кроме горо-
да Коммунара) выразило свое согласие 
на указанные в законопроекте преобра-
зования.

Границей Гатчинского муници-
пального округа, согласно законопро-
екту, остается существующая граница 
Гатчинского муниципального района 
(внешняя граница всех объединяемых 
поселений). Административным цен-
тром определяется город Гатчина. До-
кумент содержит перечень населённых 
пунктов Гатчинского муниципального 
округа, включающий в себя все суще-
ствующие населённые пункты в грани-
цах Гатчинского района. В результате 
образования муниципального округа 
все входящие в его состав поселения 

Гатчинский район преобразуется
в округ

24 апреля на заседании Законодательного собрания депутаты 
приняли в первом и третьем чтениях законопроект об объедине-
нии поселений, входящих в состав Гатчинского муниципального 
района, и наделении вновь образованного муниципального об-
разования статусом муниципального округа.

утрачивают статус муниципального 
образования.

Согласно прогнозу создание муни-
ципального округа повысит его финан-
совую самостоятельность в решении 
вопросов местного значения, снизит 
расходы на содержание органов вла-
сти, расширит возможности участия 
в государственных и муниципальных 
программах, а также возможности ре-
ализации проектов по строительству 
объектов социальной, коммунальной 
и транспортной инфраструктуры, 
повысит инвестиционную привлека-
тельность территории. Создание од-
ноуровневой системы местного само-
управления, как считают инициаторы 
законопроекта, также повысит каче-
ство исполнения органами местного 
самоуправления своих полномочий.

Вступление областного закона 
в силу в мае – июне 2024 года позволит 
назначить и провести выборы пред-
ставительного органа муниципального 
округа в единый день голосования –
8 сентября 2024 года.

В ходе обсуждения законопроек-
та председатель постоянной комиссии 
по местному самоуправлению, админи-
стративно-территориальному устрой-
ству, государственной и муниципаль-
ной службе  Дмитрий Рытов  («Единая 
Россия») отметил:

– Мы сегодня не говорим о ликвида-
ции местного самоуправления или му-
ниципальных образований, мы говорим 
о преобразовании и объединении их 
в муниципальный округ. Это даст воз-
можность более эффективного управ-
ления территорией, а с точки зрения 
распределения бюджетных ресурсов 
позволит выровнять финансовое поло-
жение поселений сегодняшнего первого 
уровня.

Он также напомнил, что многие 
субъекты Российской Федерации уже 
прошли этот путь реформирования 
системы местного самоуправления, 
что дает возможность нашему регио-
ну изучить их опыт и не повторить их 
ошибок. 

Его поддержали коллеги по фрак-
ции Олег Петров и Андрей Гардашни-
ков, которые также высказались за при-
нятие законопроекта. При этом  Олег 
Петров  напомнил, что Гатчинский 
район становится первопроходцем 
в реализации реформы, и в дальнейшем 
на его примере будут готовиться преоб-
разования по другим территориям. 

Депутаты фракций КПРФ и ЛДПР
выступили против принятия предло-
женного законопроекта, тем не менее 
большинством голосов закон был при-
нят в первом и третьем чтениях.
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Инициаторами внесения измене-
ний выступили депутаты  Сергей Ко-
няев и Дмитрий Рытов (оба – «Единая 
Россия»). По их мнению День оконча-
ния Ленинградской битвы 1941-1944 

В Ленобласти будет новая памятная дата

В апреле на заседании областного парламента депутаты приняли изменения в областной закон 
«О праздничных днях и памятных датах Ленинградской области», дополнив его новой памятной 
датой окончания Ленинградской битвы 1941-1944 годов.

годов  –  9 августа следует рассматри-
вать как день полного и окончатель-
ного освобождения Ленинградской 
области от немецко-фашистской ок-
купации, и это дата, которая достойна 

включения в перечень памятных дат, 
отмечаемых в нашем регионе.

Депутаты единогласно проголосо-
вали за принятие этого законопроекта 
сразу в первом и третьем чтениях.

Законопроект направлен на созда-
ние исчерпывающих условий для реа-
лизации патриотического воспитания 
на основе традиционных российских 
духовно- нравственных ценностей, 
необходимости их сохранения и укре-
пления, верности своему Отечеству 
и готовности к выполнению граждан-
ского долга и конституционных обя-
занностей по его защите.

Он стал результатом совместной 
работы органов государственной вла-
сти, депутатов, правового управления. 
Как объяснила  Татьяна Тюрина, се-
годня в Ленинградcкой области в сфе-
ре патриотического воспитания уже 
ведется огромная работа: в регионе 
проходит множество мероприятий ду-
ховно-нравственного, гражданского, 
патриотического содержания. И дан-
ный законопроект не перечеркивает 
того, что уже сделано, а наоборот до-
полняет новыми смыслами с учетом 
современных вызовов.

Новый закон о патриотическом воспитании принят

24 апреля на 47 заседании Законодательного собрания Ленинградской области был принят законо-
проект «О патриотическом воспитании в Ленинградской области», инициированный спикером ре-
гионального ЗакСа Сергеем Бебениным, вице-спикером Татьяной Тюриной и депутатом Дмитрием 
Рытовым (все - «Единая Россия»).

– Суть новаций в том, что пред-
лагается новая редакция понятия 
патриотического воспитания, проек-
тируются новые цели, задачи и прин-
ципы патриотического воспитания 
в соответствии со стратегией наци-
ональной безопасности, расширяются 
категории объектов и субъектов па-
триотического воспитания, – добави-
ла вице-спикер. – К пересмотру также 
предлагаются основные направления 
деятельности в сфере патриотическо-
го воспитания и полномочия органов 
государственной власти Ленинград-
ской области в данной сфере. А также 
появляется отдельное положение, ко-
торое регламентирует основы функ-
ционирования координационного со-
вета при губернаторе Ленинградской 
области.

На вопрос руководителя фрак-
ции ЛДПР в Законодательном собра-
нии Ленинградской области  Андрея 
 Лебедева  о том, какие именно орга-

низации, участвующие в патриотиче-
ском воспитании, выступают субъ-
ектами патриотического воспитания, 
ответила заместитель председателя 
комитета по молодежной политике ре-
гиона   Екатерина Васильева:

– Это всероссийское общественное 
движение «Волонтеры Победы», все-
российское поисковое движение «Рос-
сия», Юнармия и масса общественных 
организаций, которые поддержива-
ются за счет федерального бюджета, 
Президентских грантов и грантов гу-
бернатора.

– Субъектами патриотического 
воспитания также являются орга-
ны государственной власти, органы 
местного самоуправления и организа-
ции, участвующие в патриотическом 
воспитании, – добавила  Татьяна Тю-
рина.

Парламентарии проголосовали за
принятие законопроекта сразу в трех 
чтениях.
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24 апреля на заседании Законодательного собрания Ленинград-
ской области состоялась церемония награждения победите-
лей конкурса детских рисунков «Заботимся о семье, заботимся о 
России», посвященного Году семьи (в Российской Федерации) и 
Году команды заботы (в Ленинградской области).

НОВОСТИ

24 апреля на очередном заседании Законодательного собрания депутаты поддержали в первом и 
третьем чтениях изменения в статьи 1.7 и 4.2 областного «Социального кодекса». Законопроект на-
правлен на увеличение количества обучающихся из многодетных семей в Ленинградской области, 
обеспеченных бесплатным питанием, за счет изменения критерия нуждаемости в получении социаль-
ной поддержки.

Всего на конкурс поступило 223 ра-
боты из всех районов Ленинградской 
области. Принимались работы учащих-
ся общеобразовательных школ, лицеев, 
гимназий,  детских  домов, интернатов, 
учреждений дополнительного обра-
зования и внешкольных учреждений 
Ленинградской области в возрасте от 5 
до 18 лет. Представленные работы вы-
полнены в различных художественных 

Юных художников наградили
в областном парламенте

техниках: акварель, гуашь, пастель, ка-
рандаш, тушь.

Победителями стали:
В номинации 5-6 лет: Маргарита 

и Алиса Голубевы (Кировский район), 
Руслана Шмидт (Сланцевский район), 
группа №8 детского сада №3 Сосново-
борского городского округа, Агата Ерё-
мич (Лужский район), Варвара Клепцо-
ва (Лодейнопольский район), Вячеслав 

Изменения «поднимут планку» 
среднедушевого денежного дохода 
на каждого члена семьи для получения 
права на бесплатное питание детей 
в школе: границы предельного уров-
ня критериев нуждаемости по данной 
мере социальной поддержки будут 
увеличены с нынешних 70% до 100% 
от величины   среднедушевого денеж-
ного дохода. Сегодня в Ленинградской 

Школьное питание бесплатно – для большего числа 
детей из многодетных семей

области он составляет 42 тысячи 450 
рублей на каждого члена семьи.

Таким образом в области про-
должится процесс увеличения чис-
ла детей, которые питаются в школе 
бесплатно. Сейчас в области бесплат-
ным питанием в школах уже обеспе-
чены 120 тысяч детей (в частности, 
все младшие школьники получают 
бесплатные завтраки). Количество 

обучающихся из многодетных семей, 
которые уже едят бесплатно в школе, 
сейчас составляет почти 8 тысяч чело-
век, а после вступления закона в силу 
этот показатель возрастет еще на 2190 
человек, сообщили депутатам разра-
ботчики законопроекта. 

В итоге изменения в Соцкодекс 
были одобрены парламентариями 
в целом.

Завгородний и Маргарита Веселова 
(Тосненский район).

Номинация 7-8 лет: Виктория 
Алексеева (Волосовский район), Стефа-
ния Чувашева (Кингисеппский район), 
Софья Фокусова (Волховский район), 
Анна Карабешкина (Гатчинский район).

Номинация 9-10 лет: Антонина Ка-
занцева (Ломоносовский район), Анна 
Купч (Волосовский район), Злата Било-
ус (Всеволожский район).

Номинация 11-12 лет: Родион За-
кутасов (Кировский район), Ксения 
Теплова (Ломоносовский район), Анна 
Литвинова (Кингисеппский район).

Номинация 13-14 лет: Сергей Со-
рокожердьев (Приозерский район), 
Ксения Герасим (Всеволожский район), 
Анна Попова (Выборгский район), Ва-
силиса Хлыстова (Сосновоборский го-
родской округ).

Номинация 15-16 лет: Александр 
Тикко (Подпорожский район), Арина 
Ткачева (Тихвинский район), Анаста-
сия Ионова (Кингисеппский район).

Номинация 17-18 лет: Екатерина 
Мачтакова (Сосновоборский городской 
округ), Максим Фролов (Киришский 
район), Софья Фёдорова (Киришский 
район). 

Председатель Законодательного со-
брания Ленинградской области Сергей 
Бебенин  и его заместитель  Татьяна 
Тюрина  (оба – «Единая Россия») вме-
сте с депутатами от округов вручили 
победителям  конкурса Благодарствен-
ные письма Законодательного собрания 
и памятные подарки.
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также конкретизируются требования 
к продаже пива, сидра и пуаре.

Ещё один из разработчиков законо-
проекта, руководитель фракции «Спра-
ведливая Россия – За правду»  Алек-
сандр Перминов  отметил, что такие 
меры направлены именно против недо-
бросовестных предпринимателей, кото-
рые под видом кафе и баров начинают 
торговать после запрещенного време-
ни алкогольной продукцией, что соз-
дает социальную напряженность, так 
как происходит, как правило, в много-
квартирных домах.

«Имея две лицензии, такие магази-
ны после наступления времени запрета 
торгуют алкоголем уже как бар. Во-пер-
вых, это неконкурентная история, 
во-вторых, мы стремимся защитить 
бизнес, который качественно предо-
ставляет услуги населению, – имеет со-
ответствующие персонал, помещения. 
Кроме того, статистика МВД гово-
рит об участившихся случаях хулиган-
ства и других преступлений. Считаем, 
что для населения очень важно урегули-
ровать вопрос продажи алкоголя», – под-
черкнул Александр Перминов.

Депутаты проголосовали за приня-
тие законопроекта в первом и третьем 
чтениях.

Инициаторами законопроекта вы-
ступили депутаты Михаил Коломыцев, 
Андрей Гардашников, Дмитрий   Ры-
тов  (все – «Единая Россия») и руково-
дитель фракции «Справедливая Россия 
– За правду» Александр Перминов.

Согласно тексту документа  допу-
скается осуществление розничной про-
дажи пива и пивных напитков, сидра, 
пуаре, медовухи при оказании услуг 
общественного питания только в та-
ких объектах общественного питания, 
как рестораны, бары, кафе, буфеты, 
в том числе расположенных в много-
квартирных домах и (или) на приле-
гающих к ним территориях. При этом 
устанавливается ограничение времени 
розничной продажи алкогольной про-
дукции в указанных местах (за исклю-
чением ресторанов), а именно такая 
продажа не допускается с 23 часов ве-
чера до 9 часов утра,  за исключением 
ряда случаев. 

Исключением является новогодняя 
ночь, когда продажа алкоголя разре-
шена с 23 часов 31 декабря до 4 часов 
утра 1 января, а также допускается роз-
ничная продажа алкоголя в объектах 
общественного питания с 9 часов утра 
до 2 часов ночи при соблюдении следу-
ющих условий: наличия соответствую-
щей лицензии, соответствие признакам 
и требованиям к предприятиям обще-
ственного питания по ГОСТу, наличие 
не менее 20 посадочных мест в зале об-
служивания посетителей, форменной 
одежды у официантов, технологических 
карт на продукцию общественного пи-
тания.

Напомним, 1 февраля был принят 
федеральный закон, который позво-
ляет регионам устанавливать такие 
ограничения. По мнению областных 
парламентариев, ограничение на прода-
жу алкоголя имеет важное социальное 
значение, так как помогает сократить 
потребление алкоголя в обществе и су-
щественно сократить количество свя-
занных с этим проблем (драки, шумные 
конфликты, домашнее насилие и др.). 
Как говорится в пояснительной записке 
к документу, люди жалуются, что «нали-
вайки» (просторечное название рюмоч-
ных, пивных и магазинов, где продают 
алкоголь и в которых, как правило, нет 
зала обслуживания либо он очень ма-
ленький) днем работают как магазины, 
а ночью торгуют алкоголем, привлекая 
со всей округи асоциальных посети-
телей, создающих шум и беспорядки, 
мешая жильцам домов спокойно жить. 
Срок вступления в силу нового област-
ного закона – 1 сентября 2024 года.

«Наливайки» должны исчезнуть
в области с начала осени

24 апреля на заседании депутаты поддержали сразу в первом 
и третьем чтениях изменения в статью 5 областного закона «Об 
обеспечении реализации полномочий органов государственной 
власти Ленинградской области в области производства и оборота 
этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции 
на территории Ленинградской области».

Тему «наливаек» прокомментиро-
вал председатель постоянной комиссии 
по жилищно-коммунальному хозяй-
ству и топливно-энергетическому ком-
плексу, инициатор законопроекта  Ми-
хаил Коломыцев («Единая Россия»):

– Закон, главным образом, касается 
псевдобаров, расположенных в много-
квартирных жилых домах и на приле-
гающей к ним территории. Зачастую 
субъекты такого предприниматель-
ства продают алкоголь ночью – в то вре-
мя, когда он не должен быть реализован, 
то есть под видом общепита работа-
ют фактически как магазин. Для этого 
маскируются под рестораны или кафе, 
например, делают комнатку с двумя 
столиками. От граждан поступают 
жалобы на нарушение общественного 
порядка и закона о тишине. В настоя-
щее время регионам дано право вводить 
ограничения на такого рода объекты. 
Вводится понятие «ресторан» (на них 
ограничения не распространяются), 
уточняется понятие «общепит» и тре-
бования к таким объектам. У них долж-
на быть лицензия, изолированность, 
обособленность помещений, должны 
соблюдаться требования к наличию 
сложных блюд, технологических карт, 
зала обслуживания, туалета. Законом 
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Инициаторами обращения вы-
ступили депутаты  Михаил Коломы-
цев  и  Андрей Гардашников  (оба – 
«Единая Россия»).

В обращении предложено рассмо-
треть возможность внесения изменений 
в федеральное законодательство, пред-
усматривающих, что доставка пенсий, 
установленных несовершеннолетним, 
будет осуществляться только их закон-
ным представителям, в результате чего 
исключится возможность самостоя-
тельного распоряжения несовершенно-
летними, достигшими возраста 14 лет, 
полученной ими пенсии в целях пресе-
чения вовлечения их в преступную де-
ятельность и совершения противоправ-
ных действий, а также невозможности 
траты денежных средств на продукты, 
наносящие вред их здоровью.

Выступая по данному вопросу 
на заседании постоянной комиссии 
по социальной политике и трудовым 
отношениям,  Михаил Коломыцев  по-
яснил причины подготовки инициати-
вы. Недавно к депутатам обратились 
родители подростка, больного диабе-
том первого типа, который, получив 
возможность самостоятельно распо-
ряжаться социальной пенсией, стал 
тратить деньги на смертельно опасные 
для него «вредные» продукты.

«Дети в 14 лет, хотя у них уже есть 
паспорт, зачастую еще не осознают 
последствий своих действий: например, 
того, насколько для них может быть па-

Распоряжаться социальными 
пенсиями на детей все же должны 
родители

24 апреля парламентарии приняли обращение к Председателю Го-
сударственной Думы ФС РФ В.В. Володину по вопросу о внесении 
изменений в федеральное законодательство, предусматривающих 
доставку пенсий, установленных несовершеннолетним, только их 
законным представителям и исключающих возможность самосто-
ятельного распоряжения несовершеннолетними, достигшими воз-
раста 14 лет, полученной ими пенсией

губно употребление газировки и чипсов, 
которые запросто едят их сверстники, 
но диабетикам такие продукты про-
тивопоказаны. А родители все равно 
тратят на дорогостоящие лекарства 

деньги, но не социальную пенсию. Такую 
ситуацию можно исправить путем 
изменения федерального законодатель-
ства», – отметил инициатор обраще-
ния Михаил Коломыцев. 

24 апреля на очередном заседании депутаты Законодательного собрания приняли проект областно-
го закона «О почетном звании Ленинградской области «Почетный работник торговли и сферы услуг 
Ленинградской области».

Законопроект устанавливает пра-
вовые и организационные основы уч-
реждения и присвоения этого почет-
ного звания.

Так, предлагается присваивать по-
четное звание гражданам РФ, являю-
щимся высокопрофессиональными 
работниками предприятий, учрежде-
ний, организаций и индивидуальных 
предпринимателей, осуществляющим 
деятельность в сфере потребительско-
го рынка Ленинградской области: тор-
говли, общественного питания и бы-
тового обслуживания на территории 
Ленинградской области.

Основанием для присвоения 
звания будут выдающиеся заслуги 

Работникам торговли свое почетное звание

перед Ленинградской областью и ее 
жителями: в развитии торговли и сфе-
ры услуг; в совершенствовании форм 
и методов осуществления торговой 
деятельности, сферы обслуживания 
населения; в обеспечении высокой 
культуры обслуживания потребите-
лей; в разработке и осуществлении 
мероприятий, направленных на повы-
шение эффективности и высокотехно-
логичности торговли, общественного 
питания и бытового обслуживания 
и распространение передового опыта.

Это звание будет ежегодно при-
сваиваться не более чем 3 лицам, про-
работавшим в указанных организа-
циях не менее 15 лет, из них не менее 

10 лет на территории Ленинградской 
области. 

Почетное звание присваивается 
при наличии у гражданина награды 
федеральных органов государствен-
ной власти, органов государственной 
власти Ленинградской области, госу-
дарственных органов Ленинградской 
области в связи с профессиональной 
деятельностью. Лицу, удостоенному 
почетного звания, выплачивается еди-
новременная денежная выплата в раз-
мере 50 тыс. рублей.

Напомним, в Ленинградской об-
ласти на данный момент действуют 12 
областных законов о почетных звани-
ях в тех или иных отраслях.
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«Как известно, недавно вышло по-
становление Правительства России, 
которое распространяет принципы со-
циальной газификации на садоводства, 
расположенные в границах населённых 
пунктов. Программа предполагает под-
ведение трубы до границ участка зая-
вителя бесплатно, –  прокомментиро-
вал председатель постоянной комиссии 
по ЖКХ и ТЭК Михаил Коломыцев. – 
Мы обратили внимание на проблему, 
которая очень актуальна для Ленин-
градской области. Большая часть на-
ших садоводств расположена вне границ 
населенных пунктов, причем соотно-
шение 1 к 10, то есть они оказались 
за рамками правового регулирования 
в части газификации. Новые правила 
действуют для садоводств, входящих 
в границы населённого пункта. Счита-
ем, что подход к садоводствам должен 
был единый. Предлагаемые нами изме-
нения не только уравняют в правах 
дачников, но и решат проблему бесхо-
зяйных сетей».

С такой инициативой вышли депу-
таты  Михаил Коломыцев,  Александр 
Русских, Андрей Гардашников и Вла-
димир Бодягин  (все – «Единая Рос-
сия»).

В недавнем Послании Федераль-
ному Собранию Президентом Россий-
ской Федерации В.В. Путиным были 
обозначены задачи по догазификации 
жилых домов, находящихся на терри-
тории садоводств и огородничеств, 
расположенных в границах населенных 
пунктов. Постановление о расширении 
программы социальной газификации 
на садоводческие товарищества на днях 
подписал председатель Правительства 
РФ. Вместе с тем, отмечают областные 
парламентарии, большое количество 
граждан на постоянной основе прожи-
вают в жилых домах, располагающихся 
в СНТ, которые находятся вне границ 
населенных пунктов.

«Граждане, по причине отсутствия 
возможности газифицировать свои 
дома без значительных финансовых за-
трат, вынуждены использовать элек-

В Ленобласти предложили распространить 
догазификацию на садоводства вне границ
населенных пунктов

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области приняли обращение к председателю 
Правительства России Михаилу Мишустину, которое касается расширения программы социальной 
газификации в части включения в неё жилых домов, расположенных на территории садоводческих 
некоммерческих товариществ.

трические обогреватели, что не толь-
ко сказывается на благосостоянии 
граждан, но и увеличивает нагрузку 
на электрические сети, особенно в хо-
лодное время года», – подчеркивается 
в обращении.

Ярким примером тому стала ны-
нешняя зима, когда из-за аномальных 
морозов и существенного превышения 
разрешенных нагрузок происходили 
многочисленные аварии на электриче-
ских сетях и отключения электроэнер-
гии. Газификация домовладений, распо-
ложенных в границах СНТ, по мнению 
законодателей, не только улучшит ус-
ловия проживания граждан, но и сни-
зит нагрузку на электросети. 

По информации комитета по то-
пливно-энергетическому комплексу 
Ленинградской области, в настоящее 
время в регионе насчитывается 297 
СНТ и ДНП, расположенных в грани-
цах населенных пунктов (54,8 тысяч 
участков), а вне границ – 2471 садовод-
ство, почти полмиллиона жителей (403 
тысячи участков).
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денция к росту населения сохранится, 
как сохранится и поступательное дви-
жение в развитии производственного 
потенциала, объектов инфраструкту-
ры.

Законопроектом предусмотрен 
переходный период до 1 января 2025 
года, определяющий особенности осу-
ществления бюджетного процесса, 
связанные, в том числе с исполнением 
бюджета Тельмановского сельского 
поселения, составлением проекта бюд-
жета Тельмановского городского посе-
ления на 2025 год и плановый период 
2026 и 2027 годов.

Вступление областного закона в си-
лу в мае – июне 2024 года также влечет 
необходимость назначения и проведе-
ния  выборов в представительный ор-
ган теперь уже городского поселения, 

Законопроект «Об административ-
но-территориальных преобразованиях 
в Тосненском муниципальном районе 
Ленинградской области в связи с из-
менением категории населенного пун-
кта Тельмана и о внесении изменений 
в отдельные областные законы» при-
нят сразу в первом и третьем чтениях.

Необходимость принятия законо-
проекта обусловлена значительным 
увеличением численности населения 
поселка, которая достигла уже 27 ты-
сяч человек. Кроме того, в поселке 
продолжается строительство много-
этажных домов, развиваются сель-
скохозяйственные и промышленные 
предприятия, у населенного пункта 
есть мощный потенциал для развития, 
как считают руководители Тосненско-
го района. Они прогнозируют, что тен-

Поселок Тельмана стал городом

Шлиссельбург достоин присвоения звания
«Город воинской славы»

24 апреля на заседании Законодательного собрания депутаты единогласно приняли законопроект
о преобразовании поселка Тельмана в город.

Законодательное собрание Ленинградской области приняло обращение к Президенту Российской 
Федерации Владимиру Путину с ходатайством о присвоении городу Шлиссельбургу Ленинградской 
области почетного звания Российской Федерации «Город воинской славы». Основанием для этого 
являются многочисленные военные сражения и ключевые события, проходившие на территории го-
рода на протяжении его 700-летней истории.

а также избрание главы городского по-
селения и избрание (назначение) главы 
местной администрации в установлен-
ном законодательством порядке, пре-
кращение полномочий органов мест-
ного самоуправления Тельмановского 
сельского поселения.

«Ленинградская область – актив-
но развивающийся регион. В этом 
наша сила у нас растут города, при-
бывает регион. Остановить процесс 
укрупнения  населенных пунктов нель-
зя, более того, мы должны всячески со-
действовать этому росту», –  сказал 
председатель постоянной комиссии 
по местному самоуправлению, админи-
стративно-территориальному устрой-
ству, государственной и муниципаль-
ной службе Дмитрий Рытов  («Единая 
Россия»).

С просьбой поддержать обще-
ственную инициативу о присвоении 
Шлиссельбургу почетного звания «Го-
род воинской славы» в Законодатель-
ное собрание обратился глава Шлис-
сельбургского городского поселения.

К обращению были приложены ре-
шение Совета депутатов муниципаль-
ного образования, обращение граж-
дан и подписи жителей за присвоение 
городу почетного звания, заключение 
о результатах публичных слушаний 
по данному вопросу, краткая историче-
ская справка.

«Шлиссельбург на протяжении 
многих лет своей истории находился 
в эпицентре важнейших исторических 
событий, играя в них ключевую роль. 
Он прошел через испытания Тридца-
тилетней войны в Европе, Ливонской, 
Северной, Крымской, Первой мировой, 
Великой Отечественной войнами. Жи-
тели Шлиссельбурга, ветераны, школь-
ники навещают памятники и места, 
где проходили бои, возлагают венки 
у обелисков. Ведут большую поисковую 
работу», – отмечается в обосновании.

За время Великой Отечественной 
войны здесь погибло около 10 тысяч 
военнослужащих, около 3 тысяч мир-
ных жителей. При освобождении го-
рода и на подступах к нему 18 января 
1943 года пали около 40 тысяч человек. 
В ходе операции «Искра» 13 человек 
были удостоены звания Героя Совет-
ского Союза.

Напомним, что сейчас звание «Го-
рода воинской славы» в Ленинградской 
области носят Выборг, Гатчина, Луга 
и Тихвин. 

Парламент Ленинградской обла-
сти единогласно поддержал обращение 
к Президенту. В случае, если руковод-
ством страны будет принято соответ-
ствующее решение, Шлиссельбург ста-
нет пятым городом Ленинградской 
области, удостоенным этого высокого 
звания.
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В заседании под руководством 
вице-спикера  Саяда Алиева  («Еди-
ная Россия») приняли участие депута-
ты  Александр Рязанов, Дмитрий Ры-
тов (оба – «Единая Россия»), Александр 
Перминов  («Справедливая Россия – 
За правду»),  Игорь Рихтиков  (ЛДПР) 
и  Дмитрий Звонков  (КПРФ), а также 
представители комитетов по строитель-
ству и государственного строительного 
надзора и государственной экспертизы.
Участники рабочей группы заслушали 
информацию комитетов о проблемных 
объектах строительства и обсудили ис-
полнение плана-графика («дорожной 
карты») по осуществлению мер по за-
вершению их строительства.

В рамках заседания были рас-
смотрены объекты незавершенного 
строительства разного назначения – 
здравоохранения, культуры и спорта, 
канализационные очистные сооруже-
ния и системы водоснабжения.

Несмотря на то, что по многим объ-
ектам была обозначена дата заверше-
ния их строительства, вопросов по ним 
у депутатов возникло много.  Алек-
сандр Рязанов  поинтересовался, поче-
му на стро-
ительство поликлиники в Мурино сто-

Депутаты обсудили проблемные 
объекты незавершенного 
строительства

22 мая состоялось очередное заседание рабочей группы Зако-
нодательного собрания Ленобласти по вопросам незавершенно-
го строительства.

имость сметы с 2021 года, когда она 
рассчитывалась на самом пике цен 
на стройматериалы, возросла почти 
на 40% (а это около 700 млн рублей) 
к сегодняшнему дню. Для выяснения 
обстоятельств Саяд Алиев предложил 
сделать запрос в госэкспертизу. А в свя-
зи с представленной информацией ко-
митета по строительству о том, что срок 
подачи электроснабжения на этом объ-
екте запланирован в июне, вице-спи-
кер также предложил сделать выездное 
заседание рабочей группы в эту поли-
клинику и убедиться на месте, что заяв-
ленные сроки выполнены. Кроме того, 
было решено в ходе этой поездки посе-
тить и другой строящийся объект – от-
дел полиции в Кудрово, который начали 
строить еще в 2019 году. По информа-
ции комитета по строительству, срок 
завершения строительно-монтажных 
работ тоже конец июня этого года.

На контроль решила взять рабочая 
группа завершение строительства быв-
шего дома офицеров в микрорайоне 
Сертолово-1, здание которого было за-
консервировано в 2022 году. Для приве-
дения здания в нормативное состояние 
на 2024-2026 гг. в рамках госпрограммы 
Ленобласти предусмотрено финанси-

рование более 566 млн рублей. Сей-
час подготавливается документация 
для проведения электронного аукциона 
по выбору подрядной организации.

Для выяснения вопроса о рекон-
струкции канализационных очистных 
сооружений (КОС) в п.Яльгелево и п.Ле-
бяжье Ломоносовского района (иници-
атор рассмотрения  Дмитрий Рытов) 
было решено на очередном заседании 
рабочей группы заслушать информа-
цию областного комитета по ЖКХ.

Что касается КОСов в п.Отрад-
ное Кировского района (инициаторы 
рассмотрения единороссы  Михаил 
Коломыцев  и  Андрей Гардашников), 
то, по информации комитета по строи-
тельству, в 2024-2025 гг. их реконструк-
ция включена в адресную инвестици-
онную программу Ленобласти с целью 
выполнения проектно-изыскательных 
работ (перепроектирование). В насто-
ящее время ГУП «Леноблводоканал» 
проводится работа по подготовке 
и проведению конкурсных процедур 
для определения подрядчика.

По 4-м недостроенным жилищным 
комплексам в д.Янино-2, д.Агалатово 
и на землях САОЗТ «Ручьи», внесен-
ным для рассмотрения депутатами-еди-
нороссами  Саядом Алиевым, Сергеем 
Мачинским  (оба – «Единая Россия») 
и  Вадимом Будеевым  (КПРФ), было 
решено запросить информацию у За-
местителя Председателя Правительства 
Ленинградской области по строитель-
ству и жилищно-коммунальному хо-
зяйству  Евгения Барановского, в чье 
ведение входит решение вопроса с об-
манутыми дольщиками.

Всю полученную и прозвучавшую 
информацию члены рабочей группы 
приняли к сведению.
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Заседание проходило в открытом 
формате, благодаря чему каждый мог 
почувствовать себя в роли депутата. 
Впрочем, не просто почувствовать, 
а стать им в жизни призвал каждого 
член Избирательной комиссии Ленин-
градской области   Вячеслав Баев. Его 
доклад был посвящен тому, как в ре-
гионе будет проводиться Единый день 
голосования в 2024 году.

Следом руководитель аппарата ре-
гиональной Общественной палаты Ок-
сана Соколова  рассказала о форми-
ровании и работе муниципальных 
общественных палат и молодежной 
общественной палаты Ленобласти. 

О том, как прошла встреча заме-
стителя председателя СовФеда  Кон-
стантина Косачева  с членами Палаты 
молодых законодателей при Совете 

Заседание Молодежного парламента 
региона состоялось в Лосево

Оно прошло в рамках второго дня 19-го Слета молодежного актива 
Ленинградской области, организованного Законодательным со-
бранием.

Федерации Федерального Собрания 
РФ и о первом Всероссийском форуме 
тружеников села, в которых участво-
вал член Молодежного парламента 
области и Палаты молодых законода-
телей Николай Казанцев, доложил Се-
рафим Копейкин – заместитель пред-
седателя Молодежного парламента 47 
региона.

Он же озвучил законодательную 
инициативу Молодежного парламен-
та, которая касается выделения специ-
ализированных парковочных мест 
для автомобилей многодетных семей. 
Ее инициатор – председатель Моло-
дежного парламента  Алина Коняе-
ва в пояснительной записке отметила, 
что при парковке у социально важных 
объектов и торговых центров много-
детная семья проходит целый квест 

по поиску места, пересечению парков-
ки с тремя и более детьми, а на обрат-
ном пути ещё и переносу тяжёлых су-
мок. Создание же на законодательном 
уровне спецразметки могло бы каче-
ственно улучшить жизнь многодетной 
семьи.

В ответ на вопросы о том, как это бу-
дет реализоваться, депутат областного 
парламента Станислав Еремеев («Еди-
ная Россия») отметил, что разработка 
и принятие любого нормативно-пра-
вового акта – это большой и скрупу-
лёзный процесс, в ходе которого про-
фильные ведомства прорабатывают 
вопрос со всех сторон. Он поблагода-
рил членов Молодежного парламен-
та за работу и добавил, что через его 
участников старшие коллеги не только 
узнают о настроениях в тех или иных 
муниципальных образованиях, но и за-
ряжаются хорошей энергией: 

–  Вы, молодые люди, должны прив-
носить энергию во все дела, в которые 
вовлечены. А там, где есть энергия, 
есть успех! – добавил он.

Также поддержали младших кол-
лег на открытом заседании Молодеж-
ного парламента депутаты областного 
ЗакСа Александр Смирнов и Алексей 
Фомин  (оба – «Справедливая Россия 
–  За правду»). 
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В частности, исключаются требо-
вания об обязательном проживании/
пребывании на территории Ленинград-
ской области при предоставлении ком-
пенсации части родительской платы 

Больше семей получат компенсации за оплату детсада

29 мая на 48-м заседании Законодательного собрания Ленинградской области депутаты приняли
в первом и третьем чтениях изменения в статью 2.1 Социального Кодекса региона.

за присмотр и уход за ребенком в об-
разовательных организациях, реали-
зующих образовательную программу 
дошкольного образования, то есть дет-
ских садах, в Ленинградской области.

Статья 65 Федерального закона 
«Об образовании в Российской Феде-
рации», в соответствии с которой пра-
во на получение компенсации имеет 
один из родителей (законных предста-
вителей), внесших родительскую плату 
за присмотр и уход за детьми в соот-
ветствующей образовательной органи-
зации, не предусматривает такого огра-
ничения. Поэтому в областном законе 
его тоже надо было устранить.

Согласно данным профильного 
комитета правительства, в 2023 году 
количество детей, родителям которых 
предоставлена подобная компенсация, 
составило в области почти 28 тысяч 
человек, а предложенные изменения 
увеличат количество детей, на которых 
будет выплачена компенсация, еще на
580 человек.

Законопроект, которым предла-
гается внести изменения в областной 
закон  «О бесплатном предоставлении 
гражданам, имеющим трех и более де-
тей, земельных участков в собствен-
ность на территории Ленинградской 
области и о внесении изменений в об-
ластной закон «О бесплатном предо-
ставлении отдельным категориям 
граждан земельных участков для ин-
дивидуального жилищного строитель-
ства на территории Ленинградской 
области», разработан в целях совер-
шенствования порядка предоставления 
земельных участков гражданам, име-
ющим трех и более детей, в собствен-
ность бесплатно и сокращения очереди 
многодетных граждан на получение зе-
мельных участков.

Разработчик законопроекта, Лен-
облкомимущество, отмечает, что в Ле-
нинградской области наблюдается стой-
кая тенденция к увеличению очереди 
на получение земельных участков. 
Между тем, в ведомство поступает ин-

У многодетных семей будет «земельный» выбор

Соответствующие изменения в областное земельное законодательство 29 мая приняли депутаты
парламента Ленобласти.

формация от органов местного само-
управления Ленинградской области, 
многодетных семей о том, что значи-
тельная часть многодетных граждан 
изъявляет желание взамен предостав-
ления земельного участка выбрать 
меру социальной поддержки в виде зе-
мельного капитала. Поэтому проектом 
закона предусмотрена возможность 
гражданам сообщить в орган учета 
муниципального района (городского 
округа) о своем намерении получить 
земельный сертификат вместо участка 
как сразу при постановке на учет, так 
и в заявительном порядке.

Кроме этого законопроект расши-
ряет перечень направлений использо-
вания средств земельного капитала, 
а именно, предусматривается возмож-
ность направления средств земельного 
капитала не только на приобретение 
участка, но и на улучшение жилищных 
условий многодетной семьи. Размер зе-
мельного капитала на 2024 год состав-
ляет 400 тысяч рублей.

При рассмотрении законопроек-
та во втором чтении были внесены 
две существенные поправки, пред-
ложенные вице-спикером  Саядом 
Алиевым  («Единая Россия»).  Первая 
оставляет на усмотрение семей спо-
соб оформления земельного участ-
ка: в общую долевую собственность 
или на одного из членов семьи. «Те-
перь сами родители будут решать, 
делать им долевое участие на всю се-
мью или нет», – пояснил председатель 
профильной постоянной комиссии 
по экономике, собственности, инвести-
циям и промышленности  Александр 
Русских. Вторая уточняет порядок вы-
бора земельного участка из сводного 
реестра, закрепляя за гражданином 
преимущественное право на выбор 
участка на территории того поселения, 
в котором гражданин проживает, либо 
соседнего. 

С учетом принятых поправок зако-
нопроект приняли во втором и третьем 
чтениях.
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Документ определяет правовые, 
экономические и организационные 
основы квотирования рабочих мест 
в Ленинградской области для обеспе-
чения дополнительных гарантий заня-
тости отдельных категорий граждан, 
испытывающих трудности в поиске 
работы и особо нуждающихся в соци-
альной защите. В законопроекте даны 
основные понятия «Квота рабочих 
мест» и «Квотирование рабочих мест» 
- по последним понимают «резервиро-
вание (выделение) или создание рабо-
тодателем за счет собственных средств 
рабочих мест для трудоустройства 
граждан… в соответствии с установ-
ленной квотой».  

Квотирование новый закон рас-
пространит на шесть категорий граж-
дан: лиц в возрасте от 18 до 25 лет, 
имеющих среднее профессиональное 
образование или высшее образование 

Новый закон о квотировании 
поможет социально незащищенным

29 мая на 48-м заседании Законодательного собрания Ленин-
градской области депутаты поддержали во втором и третьем чте-
ниях законопроект «О квотировании рабочих мест для отдельных 
категорий граждан в Ленинградской области и о внесении изме-
нений в областной закон «Об административных правонаруше-
ниях», внесенный в парламент Губернатором региона.

и ищущих работу в течение года с даты 
выдачи им документа об образовании 
и о квалификации или в течение пяти 
лет в случае участия в специальной 
военной операции; лиц из числа детей 
сирот и детей, оставшихся без попече-
ния родителей, в возрасте до 23 лет; бе-
женцев и вынужденных переселенцев; 
одиноких и многодетных родителей, 
воспитывающих несовершеннолетних 
детей; трудоспособных лиц, находя-
щихся в     государственных   учреж-
дениях социального     обслуживания     
населения     Ленинградской   области,   
включая лиц без определенного ме-
ста жительства; лиц, освобожденных 
из мест лишения свободы.

Проектом пересмотрен размер
квоты рабочих мест, исходя из факти-
ческой потребности в таких местах 
– исключена квота рабочих мест 
для организаций со среднесписочной 

численностью работников меньше 100 
человек, но еще остается свыше 1200 
более крупных предприятий, где кво-
тирование будет применяться.

Поводом для разработки проекта 
послужила необходимость распро-
странения квоты на отдельные кате-
гории граждан, особо нуждающихся 
в   социальной защите, в связи с всту-
плением в силу пункта 7 части 1 статьи 
10 Федерального закона от 12 декабря 
2023 года № 565-ФЗ «О занятости на-
селения в Российской Федерации». 
При этом из областного закона «Об 
административных правонарушени-
ях» исключили административную 
ответственность за несоблюдение 
установленной квоты в связи с призна-
нием утратившим силу прежнего об-
ластного закона о квотировании мест 
для трудоустройства выпускников.

Как ранее в ходе обсуждения до-
кумента на заседании постоянной ко-
миссии по соцполитике и трудовым 
отношениям поясняла депутатам Алла 
Астратова, председатель комитета 
по труду и занятости населения Ленин-
градской области, в области намерены 
не штрафовать, а оказывать меры под-
держки работодателям, принимающих 
на работу социально незащищенные 
категории граждан, испытывающих 
трудности в поисках работы. 

Законопроект депутаты на заседа-
нии поддержали единогласно во вто-
ром, а затем и в третьем чтении. 
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Законопроект о внесении измене-
ний в областной закон «Об администра-
тивных правонарушениях» разработан 
в целях совершенствования законода-
тельства в сфере ответственности за на-
рушение требований, предъявляемых 
к содержанию и выгулу домашних жи-
вотных.

Напомним, 4 декабря прошлого 
года были внесены изменения в об-
ластной закон от 26 октября 2020 года 
№  109-оз «О содержании и защите до-
машних животных на территории Ле-
нинградской области», в соответствии 
с которыми на владельцев домашних 
животных возложена обязанность ре-
гистрировать своих питомцев. Порядок 
регистрации определяет Правительство 
Ленинградской области и в соответ-
ствии с ним пока это требование будет 
касаться только собак. Вместе с тем, ад-
министративная ответственность за не-
исполнение требования об обязатель-
ной регистрации домашнего животного 
пока не предусмотрена.

По мнению авторов законопроекта, 
отсутствие штрафных санкций за не-
исполнение требований закона, может 
привести к игнорированию владель-
цами домашних животных обязанно-
сти по регистрации своих питомцев 
и, как следствие, – к увеличению коли-
чества безнадзорных животных, а также 
– к затруднению возврата потерявшихся 
животных их владельцам.

Во втором чтении была принята 
поправка инициаторов, которая опре-

За нерегистрацию домашних 
животных вводят
штрафные санкции
Соответствующую инициативу своих коллег-единороссов Миха-
ила Коломыцева, Андрея Гардашникова и Александра Русских 
 приняли 29 мая депутаты парламента Ленобласти.

деляет, что неисполнение требования 
об обязательной регистрации домашне-
го животного в учреждении, подведом-
ственном органу исполнительной власти 
Ленинградской области, уполномочен-
ному в области ветеринарии, в сроки 
и в случаях, установленных порядком 
регистрации домашних животных 
на территории Ленинградской области, 
влечет наложение административного 
штрафа на граждан в размере от одной 

до двух тысяч рублей; на лиц, осущест-
вляющих  предпринимательскую дея-
тельность без образования юридическо-
го лица, – от трех до пяти тысяч рублей; 
на юридических лиц – от семи до десяти 
тысяч рублей. Еще одной  поправкой 
определен срок вступления в силу зако-
на – с 1 января 2025 года.

С учетом одобренных поправок 
проект закона приняли во втором 
и третьем чтениях.

На заседании Законодательного собрания депутаты проголосовали за законодательную инициа-
тиву, вносящую изменения в федеральный закон «Об общих принципах организации публичной 
власти в субъектах РФ».

Депутаты  Владимир Бодягин, 
Сергей Коняев, Дмитрий Рытов (все – 
«Единая Россия») выступили с законо-
дательной инициативой по внесению 
в Государственную Думу Федерального 
Собрания Российской Федерации про-
екта федерального закона «О внесении 
изменений в статью 17 Федерального 
закона «Об общих принципах органи-
зации публичной власти в субъектах 
Российской Федерации».

Законопроектом предусматрива-
ется возможность проведения встреч 
депутатами законодательных органов 
субъектов РФ со своими избирателями 
вне формата публичных мероприятий 

Стать ближе к избирателям

без обязательного уведомления орга-
нов исполнительной власти субъекта 
РФ или органа местного самоуправле-
ния.

Депутат вправе предварительно 
проинформировать указанные органы 
о дате и времени проведения встречи.

В настоящее время такой порядок 
предусмотрен для депутатов Государ-
ственной Думы и депутатов предста-
вительных органов местного самоу-
правления.

Безуведомительный порядок про-
ведения встреч депутатов законода-
тельных органов субъектов РФ с изби-
рателями существовал ранее, но был 

признан утратившим силу в связи 
с принятием Федерального закона
 № 414-ФЗ.

Проект федерального закона, пред-
ложенный депутатами Законодатель-
ного собрания Ленинградской области, 
возвращает право депутатам законода-
тельных органов субъектов РФ прово-
дить встречи со своими избирателями 
вне формата публичных мероприятий, 
как это в настоящее время предусмо-
трено.

Законодательную инициативу де-
путаты поддержали, теперь она будет 
направлена на рассмотрение в Государ-
ственную Думу.
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Так, изменения вносятся в област-
ные законы «О системе избирательных 
комиссий и избирательных участках 
в Ленинградской области» и «О муни-
ципальных выборах в Ленинградской 
области» и обусловлены вступлени-
ем в силу Федерального закона от 15 
мая 2024 года № 99-ФЗ «О внесении 
изменений в Федеральный закон «Об 
основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референду-
ме граждан Российской Федерации» 
и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации».

Законопроекты подготовили депу-
таты ЗакСа Сергей Бебенин, Станис-
лав Еремеев  и  Дмитрий Рытов  (все 
– «Единая Россия») совместно с Изби-
рательной комиссией Ленинградской 
области.

В частности, областной закон от 15 
мая 2013 года № 26-оз «О системе из-
бирательных комиссий и избира-
тельных участках в Ленинградской 
области»  дополняется нормой о том, 
что члены избирательных комиссий 
проверяются на предмет совершения 
административных правонарушений, 

Избирательное законодательство 
скорректировали в отношении 
иноагентов

29 мая на 48-м заседании Законодательного собрания Ленин-
градской области были приняты два законопроекта, корректиру-
ющих избирательное право. Необходимость их разработки была 
вызвана новациями в федеральном законодательстве в части до-
полнения нормами об иноагентах.

причастность к деятельности экс-
тремистской или террористической 
организации; полномочия контроль-
но-ревизионной службы уточняются 
в части представления по результатам 
проверки финансовых отчетов кан-
дидатов, избирательных объединений 
предложений о направлении соответ-
ствующих материалов в правоохра-
нительные и иные органы для при-
нятия мер и привлечения виновных 
к ответственности; перечень лиц, ко-
торые не могут быть наблюдателями 
на выборах, дополняется сенаторами 
РФ, иноагентами и лицами, сведения 
о которых включены в единый реестр 
причастных к деятельности экстре-
мистской или террористической орга-
низации.

Корректировки в областной закон 
от 15 марта 2012 года № 20-оз «О му-
ниципальных выборах в Ленинград-
ской области», помимо дополнения 
нормами об иноагентах, предусматри-
вают исключение отдельных положе-
ний, регулирующих участие иностран-
ных (международных) наблюдателей 
на муниципальных выборах. Кроме 

того, в соответствии с Федеральным 
законом № 67-ФЗ отношения, свя-
занные с финансированием выборов, 
дополняются нормой о предельном 
размере расходования средств избира-
тельных фондов, которое до регистра-
ции кандидата, муниципального спи-
ска кандидатов не может превышать 
30 % от установленного областным за-
коном предельного размера расходо-
вания средств избирательного фонда.

При этом состав сведений о по-
ступлении средств на спецсчет и рас-
ходовании этих средств дополняется 
информацией о количестве граждан, 
внесших в соответствующий избира-
тельный фонд добровольные пожерт-
вования в сумме, превышающей 20 
тысяч рублей. Законопроектом также 
предлагается уточнить условия прове-
дения предвыборной агитации на те-
левидении и радио.

Отвечая на вопрос руководите-
ля фракции «Справедливая Россия – 
За правду»  Александра  Перминова  о 
периоде осуществления проверки 
в отношении членов избирательных 
комиссий и праве партии заменить 
своего «неблагонадежного» предста-
вителя, зампредседателя Леноблиз-
биркома   Фёдор Замятин  пояснил, 
что проверка кандидатов и действую-
щих членов избирательных комиссий 
происходит почти постоянно.

«Инициаторы – субъекты выдви-
жения лиц, претендующих на замеще-
ние должностей членов избиратель-
ных комиссий, по сути имеют сами 
возможность проверять выдвигаемых 
ими кандидатов, поскольку часть све-
дений находится в свободном доступе. 
Политическая партия как инициатор 
также вправе их проверить. В любом 
случае, при получении таких сведений 
Леноблизбирком централизованно на-
правляет запросы в Минюст и МВД 
для проведения соответствующих 
проверок по всем показателям, кото-
рые мы можем установить на момент 
проверки. В случае выявления фактов 
уже после назначения на должность 
решение принимается по факту полу-
чения той или иной информации»,  – 
отметил он.

По рекомендации постоянной ко-
миссии по государственному устрой-
ству, международным, межпарламент-
ским и общественным связям депу-
таты Законодательного собрания еди-
ногласно приняли оба законопроекта 
сразу в трех чтениях. После подписа-
ния губернатором и опубликования 
законопроекты вступят в силу.
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За безбилетный проезд и провоз багажа
без оплаты – штраф
Соответствующие изменения в областной закон «Об административных правонарушениях» приня-
ли 29 мая депутаты парламента Ленобласти.

Законопроектом, инициировали 
который депутаты фракции ЛДПР  Ан-
дрей Лебедев и Игорь Рихтиков, пред-
лагается дополнить областной закон 
от 2 июля 2003 года № 47-оз «Об адми-
нистративных правонарушениях» но-
вой статьей 6.6, предусматривающей 
административную ответственность 
за нарушение правил пользования на-
земным пассажирским транспортом 
при проезде по маршрутам регулярных 
перевозок в городском, пригородном 
и междугородном сообщении (в част-
ности, за проезд, провоз багажа, ручной 
клади без оплаты).

Кроме того, законопроектом пред-
лагается определить должностных лиц, 
уполномоченных составлять протоколы 
и рассматривать дела об администра-
тивных правонарушениях, предусмо-
тренных проектируемой предлагаемой 

новой статьей.
Также определены штрафные санк-

ции: за безбилетный проезд, а также 
за бесплатный провоз багажа и руч-
ной клади – 500 рублей; за использова-
ние билета, предоставляющего право 
на бесплатный либо льготный проезд 
или преимущество по провозной плате, 
лицом, не обладающим соответствую-
щим правом - 1000 рублей. Кроме того, 
штраф в размере 500 рублей будет пред-
усмотрен и в случае, если гражданин 
не предоставил документ, подтверж-
дающий право на бесплатный либо 
льготный проезд или преимущество 
по провозной плате (в том числе доку-
мент, удостоверяющий личность), за ис-
ключением случаев, если документ, под-
тверждающий данное право, содержит 
фотографию его владельца при проезде 
в наземном пассажирском транспорте 

по маршрутам регулярных перевозок 
в городском, пригородном и между-
городном сообщении, установленным 
в границах Ленинградской области.

С учетом одобренных поправок за-
конопроект приняли во втором и треть-
ем чтениях.

Законопроектом предлагается уве-
личить  с двух месяцев до одного 
года  срок давности привлечения к ад-
министративной ответственности лиц, 
совершивших правонарушения в обла-
сти обращения с животными.

Как отмечают инициаторы в по-
яснительной записке к проекту феде-
рального закона, согласно информации 
Управления ветеринарии Ленинград-
ской области, материалы по фактам 
причинения животными вреда здо-
ровью людей направляются в их ве-
домство органами внутренних дел 
(полиции) или органами местного са-
моуправления. При этом нередки слу-
чаи, когда в материалах, направляемых 

Срок давности по административным 
правонарушениям при обращении с животными 
предлагают увеличить

29 мая депутаты на очередном пленарном заседании решили поддержать проект федерального 
закона «О внесении изменения в статью 4.5 Кодекса Российской Федерации об административных 
правонарушениях», внесенный их коллегами-единороссами Андреем Гардашниковым и Михаилом 
Коломыцевым.

в Управление, отсутствуют необходи-
мые документы (заключения судеб-
но-медицинской экспертизы, позво-
ляющие определить степень тяжести 
вреда, причиненного здоровью челове-
ка в результате покуса, постановления 
об отказе в возбуждении уголовного 
дела), что свидетельствует о наруше-
нии требований Уголовно-процессу-
ального кодекса РФ.

По этой причине специалисты ве-
домства в большинстве случаев лише-
ны возможности вынести постановле-
ние о привлечении виновного лица 
к административной ответственности 
в срок, установленный частью 1 статьи 
4.5 КоАП РФ, и вынуждены принимать 

решения об отказе в возбуждении дел 
об административных правонаруше-
ниях в связи с истечением сроков дав-
ности.

Увеличение срока давности при-
влечения к административной от-
ветственности до одного года даст 
возможность возвращать материалы 
проверок в органы внутренних дел 
для доработки и принятия решений 
и возбуждать дела об административ-
ных правонарушениях.

Законодательная инициатива была 
поддержана депутатами единогласно 
и теперь будет направлена на рассмо-
трение в Федеральное Собрание Рос-
сийской Федерации.



22 АПРЕЛЬ-МАЙ 2024

НОВОСТИ

9 апреля состоялся первый выезд 
депутатов в Киришскую межрайонную 
больницу. 

– То, что сделано за последние годы 
в Киришской больнице, нас, безуслов-
но, порадовало: появилось новое тера-
певтическое отделение с палатами 
для лечения пациентов кардиологиче-
ского профиля, новый компьютерный 
томограф, заработало одно из самых 
современных отделений анестезиологии 
и реанимации в регионе, – подвела итог 
первого выезда Татьяна Тюрина. – Ко-
нечно, нужно еще обратить внимание 
на амбулаторный этап, на проблемы 
с записью пациентов на прием, на про-
блемы, которые касаются направления 
пациентов к областным специалистам. 
Будем дальше работать с комитетом 
по здравоохранению и областными уч-
реждениями, чтобы срок осуществле-
ния таких консультаций уменьшился. 

Второй точкой на карте выездов 
рабочей группы стало Подпорожье. 
В Подпорожском районе сложилась 
непростая обстановка в сфере здраво-
охранения, и этому уделяется особое 
внимание облздрава. Но сейчас по срав-

Областные медики делятся
с депутатами проблемами
и достижениями

В апреле депутаты Законодательного собрания Ленинградской 
области создали рабочую группу по вопросам здравоохранения, 
которую возглавила вице-спикер Татьяна Тюрина («Единая Рос-
сия»). Выезжая на места, депутаты пытаются понять, в чем нужна 
помощь конкретному медицинскому учреждению и как можно ре-
шить проблемы здравоохранения комплексно на законодатель-
ном уровне.

нению с прошлым годами доступность 
медицинской помощи увеличилась 
в разы. 

В результате здесь состоялся очень 
детальный разговор, в ходе которого 
депутаты обратили внимание руково-
дителей областного и районного здра-
воохранения на вопросы комплектова-
ния больницы, привлечения молодых 
специалистов, полного использования 
мер социальной поддержки. Попроси-
ли разъяснить порядок новых выплат. 
Были намечены дальнейшие планы 
по комплектованию больницы новым 
оборудованием.

Во Всеволожском районе было на-
мечено посещение нескольких объек-
тов здравоохранения: головного офиса 
областной станции скорой помощи, 
клинической межрайонной больницы 
и новой поликлиники в Кудрово. 

По первому адресу парламентарии 
узнали о том, как в 2020 году, в раз-
гар пандемии  COVID-19, начиналось 
укрупнение системы скорой помощи. 
Сейчас она работает в трех районах 
Ленинградской области: наиболее гу-
стонаселенном Всеволожском районе, 

единственном, где функционируют сра-
зу три подстанции скорой, а также в Ки-
ровском и Выборгском районах.  На три 
района работает единая диспетчерская. 
Услышали депутаты и о том, какие труд-
ности испытывает сегодня областная 
скорая, и чего удалось достичь в плане 
улучшения обслуживания населения.

Посетив Всеволожскую КМБ – одну 
из старейших больниц региона, участ-
ники рабочей группы убедились в том, 
что, несмотря на почти 135-летний 
возраст, это одно из самых современ-
ных и хорошо оснащенных районных 
лечебных учреждений. В открытой год 
назад поликлинике в Кудрово, которая 
входит в структуру учреждения, меди-
цинская помощь также оказывается 
на высоком уровне: по оснащению сто-
матологическим и УЗИ-оборудованием 
поликлиника получилась самой совре-
менной на Северо-Западе.

Пятый выезд рабочей группы ре-
гионального парламента по проблемам 
здравоохранения прошел в новой по-
ликлинике в поселке Новоселье Ломо-
носовского района, строительство ко-
торой завершено на 99%. Планируется, 
что учреждение начнет свою работу уже 
в августе. Открытие станет большим 
шагом для развития здравоохранения 
в быстрорастущем поселке. На сегод-
няшний день население обслуживается 
в амбулатории, которая с таким количе-
ством пациентов не справляется.

Сланцевская межрайонная боль-
ница – один из последних объектов, 
который в этом парламентском сезоне 
посетила рабочая группа. Специфиче-
ских и больших проблем в сланцевском 
здравоохранении нет, но есть пробле-
мы общие для всей России: ключевая 
из них – нехватка медицинских кадров.

– Планируя посещение больниц и по-
ликлиник в области, мы прежде всего хо-
тим получить информацию из первых 
рук, увидеть и рассказать, что есть 
у нас хорошего, а также узнать, какие 
есть сложности и как мы можем помочь 
в их решении, – подытожила Татьяна 
Тюрина. – И это наша совместная ра-
бота с областным комитетом по здра-
воохранению, который также участву-
ет в наших выездах, с главврачами, 
с руководителями местного самоуправ-
ления. Потому что решение многих во-
просов стоит на стыке разных уровней 
власти и требует всеобщего внимания. 
Мы понимаем, что только работая 
вместе – представителям депутатско-
го корпуса, исполнительной власти, му-
ниципалам и медикам – можно достичь 
каких-то успехов.
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МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ  СВЯЗИ

Подписи под документом постави-
ли спикер областного парламента Сер-
гей Бебенин и председатель Народного 
Совета ЛНР Денис Мирошниченко.

Целью соглашения является вза-
имное стремление к расширению 
и укреплению межпарламентских, со-
циально-экономических, культурных, 

Парламенты Ленинградской области
и Луганской Народной Республики стали ближе

25 апреля в Таврическом дворце в рамках мероприятий Совета законодателей Российской Феде-
рации при Федеральном Собрании РФ состоялась церемония подписания соглашения о сотрудни-
честве между Законодательным собранием Ленинградской области и Народным Советом Луган-
ской Народной Республики.

гуманитарных и иных связей. Также 
определяются и возможные формы 
сотрудничества: это обмен норматив-
ными правовыми актами, их проекта-
ми, дальнейшее развитие прямых кон-
тактов между депутатами, комитетами 
и комиссиями, обмен делегациями, со-
здание совместных рабочих и эксперт-

ных групп, организация стажировок 
работников аппаратов.

Особое значение придается обмену 
опытом в области законотворческой 
деятельности, парламентского контро-
ля за исполнением законов, расшире-
нию взаимных деловых и дружеских 
контактов. 

путем частичной компенсации стои-
мости затрат, что будет являться суще-
ственной поддержкой для предприятий 
АПК и крестьянских (фермерских) хо-
зяйств.

Еще один серьезный вопрос, выне-
сенный на обсуждение депутатами За-
конодательного собрания Вологодской 
области, - это проблема изъятия земель-
ных участков из земель сельскохозяй-
ственного назначения, не используемых 
по целевому назначению или использу-
емых с нарушением законодательства 
РФ.

Эта проблема, как показало вы-
ступление и других парламентариев, 
существует практически во всех реги-
онах Северо-Запада. Члены Комитета 
Ассоциации единодушно проголосова-
ли за то, чтобы направить обращение 
ПАСЗР по поддержке решения данного 

Председатель постоянной комиссии 
по агропромышленному и рыбохозяй-
ственному комплексу Законодательного 
собрания Ленинградской области Васи-
лий Рыжков («Единая Россия») принял 
в нем участие по ВКС.

На заседании рассмотрены важные 
для сельскохозяйственной отрасли во-
просы, которые уже ранее поднимались 
на заседании постоянной комиссии 
областного парламента. В частности, 
вопрос о необходимости снижения сто-
имости электроэнергии для сельхозто-
варопроизводителей и крестьянских 
(фермерских) хозяйств.

После обсуждения этой темы Коми-
тет принял решение направить обраще-
ние  Председателю Правительства Рос-
сийской Федерации М.В. Мишустину с 
предложением возможного снижения 
стоимости электроэнергии, в том числе 

Заседание постоянного комитета ПАСЗР по АПК 
состоялось  в Нарьян-Маре
4 апреля в столице Ненецкого автономного округа городе Нарьян-Маре состоялось заседание 
постоянного комитета Парламентской Ассоциации Северо-Запада России (ПАСЗР) по аграрной 
политике и рыбохозяйственному комплексу.

вопроса председателю Комитета Госу-
дарственной Думы по аграрным вопро-
сам В.И. Кашину и Председателю Пра-
вительства РФ М.В. Мишустину.

Далее были обсуждены предло-
женные депутатами Республики Ка-
релия и Мурманской областной Думы 
вопросы о предлагаемых изменениях 
в правилах рыбоводства для Западного 
рыбохозяйственного бассейна в части 
осуществления любительского сетно-
го лова и изменениях в Федеральный 
закон от 20.12.2004 г. № 166-ФЗ «О ры-
боловстве и сохранении водных биоло-
гических ресурсов» для поддержания 
российского рыбопромыслового флота.

В заключение члены постоянного 
комитета ПАСЗР по аграрной политике 
и рыбохозяйственному комплексу об-
судили итоги работы за истекший 2023 
год.
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Заседание комиссии прошло в Тав-
рическом дворце в рамках мероприя-
тий Совета законодателей Российской 
Федерации при Федеральном Собра-
нии РФ. Говорили о реализации Фе-
дерального закона от 31 декабря 2014 
года № 488- ФЗ «О промышленной 
политике в Российской Федерации» 
в части обеспечения кадрами про-
мышленных предприятий страны.

Председатель комиссии – спикер
Законодательного собрания Ленин-
градской области  Сергей  Бебенин
предоставил слово для доклада перво-
му заместителю председателя комите-
та Совета Федерации по экономиче-
ской политике  Алексею  Синицыну, 
который выступил по видеоконфе-
ренцсвязи.

Он сразу обозначил основную про-
блематику разговора: нехватка кадров. 
В последние два года спрос на высоко-
квалифицированных инженеров рез-
ко (почти втрое) вырос по сравнению 
с 2010 годом. Если говорить о целеви-

Сергей Бебенин на Совете законодателей провел 
заседание комиссии по вопросам экономической
и промышленной политики

Темой обсуждения стал вопрос кадрового обеспечения предприятий страны с использованием 
механизма целевой подготовки.

ках, то тут тоже существует ряд фак-
торов, отталкивающих от этого шага, 
среди которых, например, отсутствие 
выбора организации, в которой будет 
работать выпускник, невозможность 
сменить специальность, зачастую 
более низкая, чем у тех, кто учился 
на обычных условиях, заработная пла-
та.  

При этом государство занимается 
данной проблемой. Например, изме-
нения в ФЗ «Об образовании в Рос-
сийской Федерации», предложенные 
вице-спикером Госдумы  Ириной 
Яровой, призваны исправить такие 
недочеты, как непрозрачность и не-
эффективность процедур в целевом 
наборе. Основные положения нового 
регулирования направлены на обеспе-
чение доступности целевого обучения 
для граждан на основе публичного 
конкурса.

Среди методов привлечения ка-
дров на предприятия  Алексей Сини-
цын  отметил такие, как, например, 

переход всего образования за счет 
бюджета на целевую основу. В чис-
ле механизмов по созданию системы 
целевой подготовки и гарантирован-
ного трудоустройства инженерных 
кадров спикер назвал федеральный 
проект «Передовые инженерные шко-
лы», который направлен на подготов-
ку инженерных кадров, необходимых 
для предприятий высокотехнологич-
ных отраслей экономики. Хорошо 
зарекомендовали себя инженерные 
классы в школах. На обеспечение ка-
дрового суверенитета работает и фе-
деральный проект «Профессионали-
тет», в который входят около тысячи 
опорных предприятий в 24 отраслях 
реального сектора экономики и сотни 
колледжей по всей России. С его помо-
щью за пять лет не менее миллиона че-
ловек должны получить современные 
и востребованные рабочие профессии.

Продолжая разговор, второй до-
кладчик – председатель Законодатель-
ного собрания Оренбургской обла-

МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ  СВЯЗИ
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сти  Сергей Грачев  отметил, что в его 
регионе ко многим средним специ-
альным учебным заведениям прикре-
плены предприятия, которые ведут 
студентов, начиная с первого курса. 
Кроме того, что молодые люди про-
ходят на предприятиях практику, им 
и теорию в учебном заведении препо-
дают инженеры этих заводов. В рам-
ках реализации федерального проекта 
«Профессионалитет» проводится ра-
бота с обучающимися по заключению 
договоров о целевом обучении с га-
рантией трудоустройства выпускни-
ков на предприятия реального сектора 
экономики.

По мнению спикера оренбургско-
го парламента, Федеральный закон «О 
промышленной политике в Россий-
ской Федерации» помог решить ряд 
проблем в отечественной индустрии, 
став регулятором в сфере промышлен-
ного производства. Но сегодня в про-
мышленном секторе экономики новая 
проблема – дефицит кадров. И это 
при самом низком уровне безработи-
цы в 2,8%.

– Мы оказались в ситуации, в ко-
торой никогда не были, –  продолжил 
тему председатель комитета Государ-
ственной Думы по экономической 
политике  Максим Топилин. – Ког-
да мы говорим о рекордно низкой 
для страны безработице в 2,8 процен-
та как о достижении, мы не должны 
забывать, что это связано с острой 
проблемой дефицита кадров. Считаю, 

это шанс, который дан нашей стране. 
Если предпринимать при низкой безра-
ботице правильные меры, то это по-
может в развитии страны.

Поделились своим видением си-
туации также председатель Зако-
нодательной Думы Хабаровского 
края  Ирина Зикунова, председатель 
Магаданской областной Думы Сергей 
Абрамов, чьи регионы также столкну-
лись с проблемой дефицита кадров. 
А председатель Липецкого областного 
Совета депутатов  Владимир Сери-
ков, в свою очередь, отметил, что про-
изводительность труда необходимо 
повышать внедрением автоматизации 
и искусственного интеллекта.

Завершая рабочую встречу, пред-
седатель комиссии по вопросам эко-
номической и промышленной полити-
ки  Сергей Бебенин  поднял еще один 
острый вопрос, нуждающийся в реше-
нии:

– В ходе сегодняшнего обсуждения 
мы поняли, что проблема кадрово-
го обеспечения в различных отраслях 
стоит остро, и согласились, что од-
ним из выходов из ситуации станет 
введение обязательного распределе-
ния выпускников. Но чтобы выбрать 
специальность по целевому обучению, 
молодой человек сегодня хочет четко 
понимать, что его ждет после получе-
ния диплома: хорошая ли это зарпла-
та, достойные условия труда, жилье, 
определенный комфорт. И это пра-
вильно, и на это в том числе должна 

быть направлена государственная по-
литика.

Среди проблем 47 региона спи-
кер парламента Ленинградской об-
ласти выделил то, что регион до сих 
пор не может сравняться с условиями 
по оплате труда со своим ближайшим 
соседом – Санкт-Петербургом, кото-
рый высасывает из области специа-
листов. А с другой стороны, квартира 
и достойная зарплата не всегда могут 
привлечь специалистов в отдаленные 
уголки большого региона.

Также спикер областного парла-
мента  Сергей Бебенин  принял се-
годня участие в заседании комиссии 
Совета законодателей по вопросам 
интеграции новых субъектов Россий-
ской Федерации в правовую систему 
РФ.

Напомним, что в Санкт-Петербур-
ге 25–26 апреля прошли заседания 
в рамках работы Совета законодателей 
РФ. Это консультативный и совеща-
тельный орган, созданный 31 мая 2012 
года по инициативе руководства Сове-
та Федерации, Госдумы и законодатель-
ных органов власти российских регио-
нов для организации взаимодействия 
палат Федерального Собрания РФ 
и заксобраний субъектов РФ. В состав 
Совета законодателей входят председа-
тели Совета Федерации и Госдумы, их 
заместители и главы комитетов обеих 
палаты, спикеры региональных парла-
ментов. Заседания Совета проводятся 
не реже двух раз в год. 

МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ  СВЯЗИ
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Представители парламентов Се-
веро-Запада обсудили региональные 
особенности поддержки коренных ма-
лочисленных народов Севера в Псков-
ской и Мурманской областях (народов 
сето и саами), информацию об учёте 
лиц, относящихся к малочисленным 
народам, строительство модульных от-
делений почтовой связи в Арктической 
зоне России.

Председатель комитета, председа-
тель постоянной комиссии Собрания 
депутатов Ненецкого автономного 
округа по государственной полити-
ке, делам ненецкого и других мало-
численных народов Севера  Матвей 
Чупров  представил обращение Пар-
ламентской Ассоциации к Председате-
лю Правительства РФ  Михаилу Ми-
шустину  о возможности включения 
в федеральный проект «Информаци-
онная инфраструктура» мероприятий 
по строительству волоконно-оптиче-
ских линий связи до населённых пун-

Вопросы поддержки коренных 
малочисленных народов обсудили
на псковской земле

14 мая на базе Псковского областного Собрания депутатов про-
шло заседание постоянного комитета Парламентской Ассоциа-
ции Северо-Запада России по делам Севера и малочисленных 
народов. В нем принял участие председатель постоянной комис-
сии по здравоохранению Законодательного собрания Ленин-
градской области Александр Петров («Единая Россия»).

ктов, расположенных в Арктической 
зоне РФ, с численностью населения 
до 1000 человек.

Также с проектами обращений 
в федеральное Правительство высту-
пили законодатели из Архангельской 
и Мурманской областей. Предложения, 
в частности, касались возможности рас-
пространения льготной ипотеки на вто-
ричное жильё на регионы Арктической 
зоны и расширения перечня участников 
программы «Дальневосточная и аркти-
ческая ипотека»; излишних требований 
к оснащению маломерных судов, не вы-
ходящих в море, но осуществляющих 
судоходство по акваториям морских 
портов; расширения перечня районов 
проживания малочисленных народов 
Севера в целях установления социаль-
ной пенсии по старости.

Всеобщий интерес вызвал вопрос 
о разработке Концепции устойчивого 
развития коренных малочисленных 
народов Севера, Сибири и Дальнего 

Востока на период до 2036 года. Решено 
более детально проработать документ, 
включив в него представителей всех 
национальностей, населяющих эти тер-
ритории.

Кроме того, были подведены ито-
ги деятельности комитета за 2023 год 
и представлен примерный план работы 
на 2024 год. Следующее заседание ко-
митета состоится осенью в Архангель-
ске.

«Комитет рассмотрел широкий 
спектр серьезных вопросов, требующих 
глубокого обсуждения, в частности, 
касающихся сохранения языков малых 
народностей и повышения социальной 
защищенности граждан, ведения рыбо-
ловства и сотрудничества с госинспек-
цией по маломерным судам и другие. 
Все они были качественно проработа-
ны и поддержаны членами комитета, 
–  прокомментировал итоги заседа-
ния  Александр Петров. –  Концепция 
развития малочисленных народов обсу-
ждалась пока предварительно, на уро-
вень субъектов она будет направлена 
позже, но уже сейчас были высказаны 
значимые предложения по её доработке, 
например, о тех народностях, которые 
не попали в поле зрения разработчиков. 
Проходных тем не было, все вопросы 
действительно волнуют жителей, 
в том числе касаются и Ленинградской 
области».

По окончании заседания участ-
ники комитета ПАСЗР отправились 
на обзорную экскурсию по городу, 
а на следующий день также посетили 
Свято-Успенский Псково-Печорский 
монастырь, музей-заповедник «Из-
борск» и музей-усадьбу народа сето 
в дер. Сигово.
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В ходе заседания депутаты позна-
комились с уникальным опытом в об-
ласти развития образования в Нов-
городской области, а также обсудили 
ряд инициатив и обращений в феде-
ральные органы власти.

В частности, рассматривались за-
конопроекты о внесении изменений 
в федеральный закон «Об образова-
нии в Российской Федерации» в части 
обеспечения бесплатным питанием 
обучающихся федеральных общеоб-
разовательных и федеральных про-
фессиональных образовательных ор-
ганизаций из числа детей участников 
специальной военной операции.

«Мы предлагаем распространить 
такую меру поддержки как бесплатное 
питание для детей участников СВО 
независимо от вида и принадлежно-
сти ведомственного образовательного 
учреждения. Во всех регионах приняты 
свои акты, и дети, обучающиеся в му-
ниципальных или областных школах, 
колледжах, техникумах, пользуются 
этой мерой поддержки. Однако в фе-

Вопросы образования и воспитания – 
в центре внимания ПАСЗР

16 мая в Великом Новгороде на базе инновационного научно-
технологического центра «Интеллектуальная электроника – 
 Валдай» состоялось заседание постоянного комитета Парла-
ментской Ассоциации Северо-Запада России по образованию, 
науке и высшей школе. Законодательное собрание Ленинград-
ской области представляли депутаты: Марина Левченко, Павел 
Коржавых и Ольга Ковальчук (все – «Единая Россия»).

деральных учреждениях такой льготы 
нет, она не закреплена на федеральном 
уровне», – пояснила докладчик, пред-
седатель постоянного комитета Зако-
нодательного Собрания Вологодской 
области по государственно-правовой 
деятельности, законности и правам 
человека Лариса Кожевина.

Также члены комитета рассмотре-
ли два проекта обращений к Председа-
телю Правительства Российской Феде-
рации М.В. Мишустину:

 по вопросу возмещения расхо-
дов на оплату проездных документов 
до места лечения и обратно гражда-
нам, имеющим  I  группу инвалидно-
сти, детям-инвалидам, а также сопро-
вождающим их лицам;

 по вопросу совершенствования 
государственного регулирования пра-
воотношений юридических лиц и
индивидуальных предпринимателей, 
осуществляющих деятельность в сфе-
ре «предоставление услуг по дневному 
уходу за детьми».

Также рассмотрели обращение 

к Министру просвещения Российской 
Федерации о необходимости уточне-
ния требований к организации и про-
ведению мероприятий с участием де-
тей в природной среде.

Заместитель председателя посто-
янной комиссии по образованию, на-
уке, культуре, туризму, спорту и делам 
молодежи Законодательного собрания 
Ленинградской области  Павел Кор-
жавых  поднял вопрос о необходи-
мости внесения изменений в поста-
новление Правительства Российской 
Федерации от 29 октября 2002 года № 
781 в целях уточнения наименований 
дошкольных образовательных орга-
низаций, работа в которых засчиты-
вается в стаж работы, дающей право 
на досрочное назначение страховой 
пенсии. В своем выступлении он от-
метил, что при нехватке детских садов 
в Ленинградской области, особенно 
это касается быстро развивающихся 
близких к Санкт-Петербургу районов, 
организация частных детских садов – 
один из путей решения проблемы.

– В Ленинградской области из 87 
тысяч дошколят 6,5 тысяч посещают 
коммерческие детские сады. При этом 
из областного бюджета выделяется 
800 млн. рублей на компенсации роди-
тельской платы за частные садики.

Но кроме финансовой поддержки 
важна и поддержка педагогов, работа-
ющих в частных детских садах, поэто-
му депутаты Ленобласти предлагают 
уравнять в правах воспитателей част-
ных детских садов с воспитателями 
госучреждений в части досрочного 
назначения страховой пенсии. Иници-
ативу ленинградских парламентариев 
коллеги поддержали.
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Коллеги рассмотрели ряд проек-
тов федеральных законов, вносящих 
изменения в федеральный закон «Об 
объектах культурного наследия (па-
мятника истории и культуры) народов 
Российской Федерации».

Поддержан проект обращения 
к Председателю Правительства РФ 
о возобновлении программы поддерж-
ки доступных внутренних туристских 
поездок в организации отдыха детей 
и их оздоровления через возмещение 
части стоимости оплаченной турист-
ской услуги.

На заседании также был рассмо-
трен вопрос, касающийся разработки 
отдельных правил определения на-
циональных туристских маршрутов 
на арктических территориях, озвуче-
на информация о создании Сводного 
симфонического оркестра регионов 
Арктической зоны и сводного дет-
ско-юношеского симфонического ор-
кестра Мурманской, Ленинградской 
областей и Санкт-Петербурга.

Депутат  Павел Коржавых  пред-
ставил обращение Законодательно-

Сохранение объектов культурного 
наследия обсудили в Вологде

23 мая в Законодательном Собрании Вологодской области со-
стоялось заседание комитета по культурной политике и туризму 
Парламентской Ассоциации Северо-Запада России. В работе 
комитета приняли участие депутаты парламента Ленинградской 
области Павел Коржавых и Михаил Макаров (оба – «Единая Рос-
сия»).

го собрания Ленинградской области 
к Председателю Государственной 
Думы РФ В.В. Володину по вопросу 
ускорения процедуры рассмотрения 
проекта федерального закона, внося-
щего изменения в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации, 
касающиеся отнесения объектов куль-
турного наследия к объектам концес-
сионных соглашений и государствен-
но-частного, муниципально-частного 
партнерства. Необходимость уско-
рения принятия закона, по мнению 
выступающего, вызвана тем, что в на-
стоящее время Ленинградская область 
совместно с ПАО «НК «Роснефть» 
планируют реализовать проект ре-
ставрации объекта культурного на-
следия федерального значения «Двор-
цово-парковый ансамбль «Ропша». 
Земельный участок, на котором распо-
ложен объект культурного наследия, 
и соответствующие строения плани-
руется предоставить ПАО «НК «Ро-
снефть» в долгосрочную аренду с це-
лью воссоздания объекта культурного 
наследия за счет средств компании. 

Частный инвестор готов приступить 
к реставрации ценного исторического 
объекта, но для этого нужно принять 
закон, который упростит реализацию 
проекта по восстановлению дворца.

Выступающий напомнил, что про-
ект федерального закона об отнесе-
нии объектов культурного наследия 
к объектам концессионных соглаше-
ний и государственно-частного, му-
ниципально-частного партнерства 
был внесен в Госдуму 16 ноября 2018 
года Правительством Российской Фе-
дерации. 19 февраля 2019 года законо-
проект был принят Государственной 
Думой в первом чтении, после чего 
работа по его дальнейшему рассмо-
трению была приостановлена.  Павел 
Коржавых  предложил поддержать 
обращение парламента Ленинград-
ской области об ускорении процедуры 
рассмотрения законопроекта, приня-
тие которого будет способствовать 
не только реализации проекта ре-
ставрации объекта культурного на-
следия федерального значения «Двор-
цово-парковый ансамбль «Ропша», 
но и других проектов на территории 
Российской Федерации. Члены коми-
тета поддержали обращение своих ле-
нинградских коллег.

«Сегодняшнее заседание комитета 
по культурной политике и туризму 
было очень информативно насыщен-
ным, – прокомментировал прошедшее 
заседание  Павел Коржавых. –  Мы 
заслушали информацию начальника 
департамента культуры и туризма 
Вологодской области Владимира Оси-
повского о развитии культуры и ту-
ризма на территории Вологодской об-
ласти. Опыт Вологодской области 
в этом направлении интересен и поле-
зен для изучения. Кроме того, рассмо-
трели ряд изменений в федеральный 
закон «Об объектах культурного на-
следия (памятника истории и культу-
ры) народов Российской Федерации». 
Комитет поддержал Игоря Доценко, 
заместителя Председателя Законода-
тельного собрания Вологодской обла-
сти, выступить с обращением к Пред-
седателю Государственной Думы В.В 
Володину по вопросу внесения измене-
ний в федеральное законодательство 
в части прохождения студентами 
образовательных организаций средне-
го профессионального и высшего обра-
зования аттестации в качестве экс-
курсовода (гида) или гида-переводчика. 
На мой взгляд, на сегодняшний день 
это важное и актуальное предложе-
ние».
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